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Брендан Лайпсик получил российское гражданство 

 
Путин дал гражданство РФ хоккеисту Лайпсику (ТАСС) 
Он является форвардом петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги 
СКА  

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Не вижу подвоха в получении Лайпсиком 
российского гражданства" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил "Матч 

ТВ", что в получении российского гражданского нападающим СКА Бренданом 
Лайпсиком нет никакого подвоха. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Лайпсик переживал, что ему так долго не дают 
российское гражданство. И вот это случилось!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ" о процессе 
получения канадским форвардом команды Бренданом Лайпсиком российского 
гражданства. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Потенциально Лайпсик может играть за сборную 
России" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и хоккейной команды "Россия 25" Роман Ротенберг в 
интервью "Матч ТВ" ответил на вопрос, может ли натурализованный форвард 
Брендан Лайпсик выступать за национальную сборную. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Супруга Лайпсика - актриса, училась по системе 
Станиславского. В его семье обожают российскую культуру!" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал "Матч 
ТВ", что в семье канадского форварда команды Брендана Лайпсика, который 
получил российское гражданство, очень любят российскую культуру. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг считает, что хоккеист Лайпсик может помочь сборной 
России добиться успехов (ТАСС) 
Нападающий за время игры в КХЛ зарекомендовал себя отличным игроком и 
настоящим профессионалом, отметил главный тренер СКА 

перейти к статье 



 

 

"Лайпсиков, Лапкин, Липовецкий?" СКА поздравил Лайпсика с российским 
гражданством (Чемпионат.com) 
ХК СКА поздравил нападающего армейского клуба Брендана Лайпсика с 
получением российского гражданства. 

перейти к статье 

Агент канадца Лайпсика отреагировал на выдачу хоккеисту российского 
гражданства (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего СКА Брендана 
Лайпсика прокомментировал получение хоккеистом российского гражданства. 

перейти к статье 

Терещенко - о получении Лайпсиком гражданства РФ: "Это делается для 
обхода лимита на легионеров в КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
получение иностранными хоккеистами паспорта Российской Федерации 
делается для того, чтобы клубы могли обходить лимит на легионеров. 

перейти к статье 

Кожевников: Лайпсик любит Россию, у них в Америке одна порнография, 
бесы попутали (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал решение предоставить российское гражданство канадскому 
хоккеисту СКА Брендану Лайпсику.  

перейти к статье 

"Вслед за Лайпсиком и многие другие иностранцы могут принять 
российское гражданство, потому что им ближе традиционные ценности" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Другие иностранные хоккеисты могут принять российское гражданство вслед за 
канадским форвардом петербургского СКА Бренданом Лайпсиком, потому что у 
многих в приоритете традиционные семейные ценности, заявил "Матч ТВ" 
бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Лайпсик - мастер, но натурализация не наш путь" - Анкудинов о 
возможности канадского хоккеиста СКА играть за сборную России (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Получивший российское гражданство канадский нападающий СКА Брендан 
Лайпсик - хороший хоккеист, но ставку в сборной России нужно делать на 
доморощенных игроков, заявил "Матч ТВ" бывший форвард "Спартака" Андрей 
Анкудинов. 

перейти к статье 

Канадский хоккеист Лайпсик - теперь россиянин. Сыграет ли он за 
сборную и для чего это СКА? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
С нового сезона форвард не будет считаться легионером.  

перейти к статье 

Удар по противнику: чем знамениты получившие паспорта от Путина 
новые граждане России (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
Владимир Путин подписал первый в 2024 году указ о выдаче гражданства РФ.  

перейти к статье 



 

 

Путин сделал русским еще одного канадца - теперь из СКА. Лайпсик играл 
с Овечкиным, но был изгнан из НХЛ (Sport24.ru) 
Так СКА обходит лимит на легионеров.  

перейти к статье 

"Разделяют наши ценности": хоккеист и боксер из США стали россиянами 
(Газета.Ru) 
Канадский форвард СКА Лайпсик стал гражданином России  

перейти к статье 

Получивший гражданство РФ хоккеист Лайпсик прочитал стихотворение 
Пушкина (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Канадский нападающий петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) СКА Брендан Лайпсик получил российское гражданство. 

перейти к статье 

Лайпсик - о получении паспорта РФ: "Чувствую себя очень комфортно. 
Мне действительно нравится русская культура" (Sport24.ru) 
Канадский хоккеист СКА Брендан Лайпсик, указом президента РФ Владимира 
Путина получивший гражданство России, признался, что планирует и дальше 
выступать в КХЛ .  

перейти к статье 

"Рад стать частью страны!" Канадец Лайпсик поделился эмоциями от 
получения гражданства РФ (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Брендан Лайпсик поделился эмоциями от получения 
гражданства Российской Федерации. Хоккеист в прошедшее межсезонье 
перешел в петербургский клуб из магнитогорского "Металлурга" и выразил 
желание получить российское гражданство. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент по развитию КХЛ Каменский отреагировал на письмо 
ветеранов СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День За Днем" Игорю Назаренко письмо Совета 
ветеранов СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, президента ФХР 
Владислава Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  

перейти к статье 

"Куньлунь" пожаловался на фотоотчет с матча против "Салавата Юлаева" 
(Р-Спорт) 
Пекинский хоккейный клуб "Куньлунь Ред Стар" пожаловался на отсутствие 
фотографий с моментами взятия ворот уфимского "Салавата Юлаева" после 
очного матча команд в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  

перейти к статье 

Гучек - о Ковальчуке и Хабибулине: "Лучшие годы прошли, что из них 
выжимать прямо сейчас?" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Комментатор Владимир Гучек в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале 
"Матч ТВ" заявил, что не видит логики в возобновлении игровой карьеры 
голкипера Николая Хабибулина и форварда Ильи Ковальчука 

перейти к статье 

КХЛ назвала самые результативные тройки сезона (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги назвала самые результативные 
тройки сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Новое всегда лучше старого? Ни одна из самых результативных троек год 
назад не играла в том же составе (Allhockey (allhockey.ru)) 
Менеджеры клубов КХЛ даже в условиях стесненного рынка все-таки могут 
проводить хорошую работу. 

перейти к статье 

Защитник "Динамо" Менелл о плотном графике матчей в КХЛ: "Лучше 
больше играть, чем тренироваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл поделился мнением о плотном 
графике игр в ФОНБЕТ чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

"Морозы в радость футболистам!" Чудеса спорта глазами яркого и 
ироничного Губерниева (Советский спорт) 
Дмитрий в первой колонке 2024 года по-прежнему остроумен, а местами - 
лиричен.  

перейти к статье 

Кудашов: "Мне без разницы, какой у нас лед. Есть нарекания от наших 
игроков и соперников" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги домашнего матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Сочи" (5:1).  

перейти к статье 

"Торпедо" пропустило 12 голов в последних 2 матчах. 2:7 от ЦСКА - 
повторение самого крупного поражения клуба при Ларионове (Sports.ru) 
"Торпедо" проиграло второй матч подряд в КХЛ.  

перейти к статье 

Форвард минского "Динамо" Энэс повторил рекорд Павелски 
десятилетней давности (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Американский нападающий Сэм Энэс повторил рекорд минского " Динамо " по 
продолжительности результативной серии в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 

перейти к статье 

Гусев сравнялся с лидировавшим Голдобиным в списке бомбардиров 
КХЛ текущего сезона (Чемпионат.com) 
В Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между "Динамо" и "Сочи".  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"У него заболевание, требующее специфического лечения". Гендиректор 
"Амура" - о Хохлачеве (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь рассказал о состоянии 
нападающего хабаровского клуба Александра Хохлачева который пропустил 
последние два матча команды. 

перейти к статье 

Хоккеист "Амура" сломал руку и пропустит около полутора месяцев (Р-
Спорт) 
Хоккеист "Амура" Ли сломал руку и пропустит около полутора месяцев 

перейти к статье 

Нападающий "Сочи" Хуснутдинов после окончания сезона может уехать в 
"Миннесоту" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов может 
продолжить карьеру в "Миннесоте", которая владеет правами на игрока в НХЛ.  

перейти к статье 

Бесценный актив "Ак Барса": почему казанцы обязаны продлить контракт 
с Тимуром Биляловым (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" ведет переговоры с Тимуром Биляловым о продлении контракта на два 
года.  

перейти к статье 

Экс-хоккеист "Спартака" Анкудинов: "Хотелось бы поиграть еще года 

два-три. Мне же всего 32" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший нападающий "Спартака" Андрей Анкудинов рассказал "Матч ТВ" о 

работе тренером в детско-юношеской школе "Салавата Юлаева" и об отсутствии 

предложений от хоккейных клубов. 
перейти к статье 

"За что молодых пацанов наказали? Это вообще ниже плинтуса!" 
Интервью Ильи Ковальчука (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук дал интервью "Матч ТВ", в котором оценил 
свое возвращение в большой хоккей и высказался на тему международной 
повестки.  

перейти к статье 

Щитов: у "Торпедо" нет такой глубины состава, как у топ-клубов, это 
здорово сказывается (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник клубов КХЛ Никита Щитов высказался о том, как 
травма нападающего Василия Атанасова сказывается на "Торпедо". 

перейти к статье 

Ларионов назвал полной безответственностью игру хоккеистов "Торпедо" 
с ЦСКА (ТАСС) 
Нижегородцы уступили со счетом 2:7 

перейти к статье 

ЦСКА возвращается наверх после тяжелого спада. Чемпион разнес 
"Торпедо" Ларионова (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Армейцы забросили семь шайб в ворота нижегородцев, у Плотникова - хет-трик. 
перейти к статье 

"Хищный Карп". Форвард "Металлурга" Карпов показал новые коньки с 
изображением рыбы (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Максим Карпов показал фотографию новых коньков. 
Форвард сыграет в них в предстоящем матче с "Локомотивом".  

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" Судницин стал играющим тренером (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Вратарь "Металлурга" Судницин стал играющим тренером  

перейти к статье 

Гендир минского "Динамо" Каркоцкий: "С какого места выходить в плей-
офф КХЛ не имеет значения" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий поделился мнением 
о турнирном положении команды в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Александр Волков - о победе над "Спартаком", взаимодействии с Фрицом 
и серии побед (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Александр Волков в интервью корреспонденту 
"БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
московского "Спартака" (3:1), в котором он оформил дубль. 

перейти к статье 

Хабибулин рассказал, какова вероятность его участия в матче КХЛ в 
составе "Торпедо" (ТАСС) 
13 января Хабибулину исполнится 51 год 

перейти к статье 

Евгений Лисовец - о выступлении за "Адмирал", стоимости икры и 
вызове в сборную Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Адмирала" и сборной Беларуси Евгений Лисовец стал героем 
программы "Ясно о хоккее". 

перейти к статье 

"Первый период как в тумане". 21-летний нападающий "Динамо" - о 
долгожданном дебюте в КХЛ (Чемпионат.com) 
21-летний нападающий московского "Динамо" Антон Косолапов выступающий в 
системе столичного клуба с 2018 года, прокомментировал дебют в КХЛ, 
осуществленный в матче регулярного чемпионата КХЛ с ХК "Сочи" (5:1).  

перейти к статье 

Главный тренер "Сочи" проанализировал катастрофу команды после 
громкого обмена со СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев оценил резкий спад в результатах 
команды после обмена ведущего нападающего Борна Рендулича в СКА. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "У "Динамо", как у "Спартака" с ЦСКА, нет первого 
номера - уровня Подъяпольского" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О перспективах московского хоккея в новом году - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судейский скандал в матче СКА - "Металлург", разбор судейства и гола 
Игоря Гераськина, реакция Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com) 
Массовые гонения на арбитров встречи - это позор. 

перейти к статье 

Письмо ветеранов СКА с критикой судейства - что это такое? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Самое странное выступление хоккейного сезона.  

перейти к статье 

Арбитр КХЛ: "ради справедливости" подсуживать команде нельзя 
(Чемпионат.com) 
Арбитр Юрий Оскирко рассказал о судейских ошибках в матчах Континентальной 
хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Ветеран СКА рассказал о причинах письма Путину о судействе в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас рассказал о 
причинах письма президенту России Владимиру Путину о судействе в КХЛ. 

перейти к статье 

Олимпийская чемпионка Егорова: "Судейский беспредел в отношении 
СКА надо прекращать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Шестикратная олимпийская чемпионка по лыжному спорту Любовь Егорова в 
разговоре с "СЭ" заявила, что хочет присоединиться к письму ветеранов 
петербургского СКА о проблемах с судейством в КХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников поддержал Совет ветеранов СКА, написавший письмо 
Путину. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
письмо Совета ветеранов СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, 
президента ФХР Владислава Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  

перейти к статье 

Черкас о письме Путину ветеранов СКА: "В КХЛ надо навести порядок. 
Даже в ВХЛ нет такого судейства, там на две головы выше. У нас 
накипело" (Sports.ru) 
Ветеран СКА объяснил цель обращения к Владимиру Путину.  

перейти к статье 

Черкас заявил, что непрофессиональное судейство приводит к травмам и 
оттоку игроков из России (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
связывает судейские ошибки в матчах с участием армейцев с тем, что команда 
стала претендовать на высокие места в чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

"Никакого заказа СКА нет. Это мнение ветеранов". Интервью с одним из 
авторов письма Путину. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Письмо ветеранов СКА на имя Путина, Третьяка и Морозова наделало много 
шума.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В РУСАДА сообщили о переносе слушаний по делам хоккеистов 
"Толпара" (ТАСС) 
Слушания перенесены ввиду появления новых доказательств 

перейти к статье 

Покер Емельянова, результативный Варосян и неудержимый Рябкин. 
Лучшие новички декабря (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет пятерку лучших новичков по итогам четвертого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Главный тренер "Амурских Тигров" Константин Богдановский 
дисквалифицирован на 1 матч (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Локо" - 
"Амурские Тигры", состоявшегося 8 января 2024 года.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

В Казани и Санкт-Петербурге появились тематические хоккейные поезда 
(S-bc.ru) 
КХЛ и "Тинькофф" активировали партнерство в подземке 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Хоккей учит трудолюбию, упорству. Применяя эти 
навыки в жизни, ребята станут настоящими патриотами. Людьми, на 
которых опирается наша великая страна" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк рассказал о том, чему учит хоккей.  

перейти к статье 

Владислав Третьяк: "Путин - капитан самой большой хоккейной семьи. Он 
оказывает огромную поддержку развитию хоккея, а его забота бесценна" 
(Sports.ru) 
Владислав Третьяк назвал Владимира Путина капитаном хоккейной семьи.  

перейти к статье 



 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о словах Гашека: "Несет всякое мракобесие" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на слова экс-голкипера "Спартака" и сборной Чехии Доминика 
Гашека, который заявил, что ни один представитель России не может 
участвовать в международных соревнованиях. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Панарин хочет выиграть Кубок Стэнли, регулярный чемпионат, каждый 
матч" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что 

нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин может вести команду за 

собой, россиянин хочет выигрывать каждый матч. 
перейти к статье 

"Панарин понял, что жизнь надо проводить ярко, а не прозябать" - 
Плющев о результативности хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 

"Матч ТВ", что нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин 

повзрослел, показывает яркий хоккей и вышел на уровень, когда способен 
решать не только свои задачи, но и команды. 

перейти к статье 

Терещенко рассказал, как Панарину выиграть Кубок Стэнли, приведя в 
пример Овечкина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
Артемий Панарин и другие игроки "Рейнджерс" в плей-офф должны жертвовать 
своими интересами во благо команды. 

перейти к статье 

Гашек - российским хоккеистам: "Либо вы поддерживаете конфликт, либо 
вы против. Вы не можете соревноваться с нами до завершения событий 
на Украине" (Sports.ru) 
Доминик Гашек обратился к российским хоккеистам и чиновникам.  

перейти к статье 

Гашек: ни один представитель РФ не может участвовать в 
международных соревнованиях (RT (russian.rt.com)) 
Бывший вратарь московского "Спартака" и сборной Чехии по хоккею Доминик 
Гашек обратился к российским спортсменам и чиновникам. 

перейти к статье 

"Зачем комментировать идиота? Видно, ему в голову много попадали 
шайбой". Михайлов - о словах Гашека про россиян (Sport24.ru) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов отреагировал на слова бывшего 
чешского вратаря Доминика Гашека, который заявил, что российские 
спортсмены не должны участвовать в международных турнирах, если 
поддерживают СВО.  



 

 

перейти к статье 

Хоккейный тренер объяснил нападки Гашека на российских хоккеистов 
(Газета.Ru) 
Тренер Плющев: Гашеку всю жизнь бросали шайбы в голову, и это заметно  

перейти к статье 

Хоккейные болельщики лишились памяти или разума? (InoСМИ 
(inosmi.ru)) 
Европа лицемерно кричит о трагедии на Украине, пишет HD.   

перейти к статье 

Вместо Олимпиады - тюрьма? Великий вратарь толкает российских 
атлетов на преступление (Советский спорт) 
На этот раз экс-голкипер "Спартака" призвал спортсменов из нашей страны к 
прямому нарушению законодательства.  

перейти к статье 

Панарин обошел Ларионова в списке лучших ассистентов в истории НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Панарин обошел Ларионова в списке лучших ассистентов в истории НХЛ  

перейти к статье 

Ягр прокомментировал расторжение контракта "Кладно" с Гудачеком из-за 
его игры в КХЛ (Чемпионат.com) 
Владелец ХК "Кладно" легендарный чешский нападающий Яромир Ягр 
прокомментировал расторжение контракта клуба с вратарем Юлиусом 
Гудачеком из-за его игры в КХЛ. 

перейти к статье 

Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о 
приглашении в команду вратаря Юлиуса Гудачека (Чемпионат.com) 
Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о приглашении 
в команду вратаря Юлиуса Гудачека с которым клуб расторг контракт после 
одного дня из-за критики болельщиков, и ответил на вопрос о возможном 
возвращении в Континентальную хоккейную лигу.  

перейти к статье 

Яровой подпишет контракт с "Каролиной" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Витязя" Станислав Яровой по окончании 
сезона подпишет контракт новичка с "Каролиной".  

перейти к статье 

"Анахайм" обменял Драйсдейла в "Филадельфию" на чемпиона МЧМ-
2024, Готье бойкотировал "Флайерз", при чем тут Минтюков 
(Чемпионат.com) 
Каттер Готье не отвечал на звонки представителей "Филадельфии" и добился 
обмена в "Анахайм". Этой сделкой может быть доволен Павел Минтюков. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Брендан Лайпсик получил российское гражданство 
 

Путин дал гражданство РФ хоккеисту Лайпсику (ТАСС, Москва, 9 января 
2024) 
Канадский форвард петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
СКА Брендан Лайпсик получил российское гражданство. Соответствующий указ 
президента РФ Владимира Путина опубликован на официальном портале 
правовой информации.  
Лайпсик - канадский хоккеист. В 2012 году в возрасте 18 лет был выбран на 
драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ) под 89-м номером клубом "Нэшвилл 
Предаторз". Всего в НХЛ он провел 187 матчей за пять разных команд, набрав 
59 очков (16 шайб + 43 передачи). В сезоне 20/21 Лайпсик оказался в КХЛ. 
Первый год провел в ЦСКА, затем перешел в "Металлург".  

https://tass.ru/obschestvo/19691153 
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К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Не вижу подвоха в получении Лайпсиком 
российского гражданства" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Олимпийский чемпион и вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил "Матч 
ТВ", что в получении российского гражданского нападающим СКА Бренданом 
Лайпсиком нет никакого подвоха. 
9 января канадец Лайпсик получил российское гражданство, соответствующий 
указ президента РФ Владимира Путина опубликован на официальном портале 
правовой информации. В июле 2023 года хоккеист высказал желание принять 
российское гражданство и написал письмо Путину. 
 - Получение гражданства России - это желание каждого человека, и Лайпсик не 
исключение. Значит, ему комфортно жить в нашей стране, он хочет жить по 
законам Российской Федерации. Не вижу какого-то подвоха в получении 
канадцем российского гражданства в плане того, что так СКА обходит лимит на 
легионеров в КХЛ. Все-таки это огромный шаг для Брендана, над которым он 
советовался со своей семьей, с самим собой, - сказал Каменский "Матч ТВ". 
Лайпсик с 2016 по 2020 год играл в НХЛ, где защищал цвета "Торонто", "Вегаса", 
"Ванкувера", "Лос-Анджелеса" и "Вашингтона". С 2020-го канадец выступает в 
КХЛ, ранее в лиге он играл за ЦСКА и магнитогорский "Металлург". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002761_Valerij_Kamenskij_Ne_vizhu_po
dvoha_v_poluchenii_Lajpsikom_rossijskogo_grazhdanstva 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Лайпсик переживал, что ему так долго не дают 
российское гражданство. И вот это случилось!" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал "Матч ТВ" о процессе 
получения канадским форвардом команды Бренданом Лайпсиком российского 
гражданства. 

В середине июля прошлого года Ротенберг написал пост в Telegram-канале: 

"Совсем скоро в нашей команде будет на одного гражданина России больше. 
Новичок СКА Брендан Лайпсик высказал желание принять российское 
гражданство и написал письмо президенту России Владимиру Путину ... Сейчас 
нам нужно максимально усиливать свой чемпионат, а если такой сильный 
хоккеист, как Брендан, получит российское гражданство, это только зафиксирует 
его желание играть в КХЛ...". 
Во вторник стало известно, что Лайпсик получил российское гражданство указом 
президента РФ Владимира Путина. 
 - Как Брендан Лайпсик отреагировал на то, что ему дали российское 
гражданство?  

https://allhockey.ru/news/show/502911-Kanadskij_forvard_SKA_Lajpsik_poluchil_rossijskoe_grazhdanstvo
https://vm.ru/news/1105582-putin-predostavil-grazhdanstvo-rf-kanadskomu-hokkeistu-brendenu-lajpsiku
https://rsport.ria.ru/20240109/ska-1920261453.html
https://vz.ru/news/2024/1/9/1247770.html
https://govoritmoskva.ru/news/394027/
https://nsn.fm/sport/putin-dal-rossiiskoe-grazhdanstvo-hokkeistu-laipsiku
https://www.championat.com/hockey/news-5387056-kanadskij-napadayuschij-ska-lajpsik-poluchil-rossijskoe-grazhdanstvo.html
https://sportrbc.ru/news/659d04df9a794759f02133eb
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2002505_Putin_vydal_grazhdanstvo_RF_kanadskomu_khokkeistu_SKA_Lajpsiku
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/putin-predostavil-rossiyskoe-grazhdanstvo-kanadskomu-forvardu-ska-laypsiku-2165835/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002761_Valerij_Kamenskij_Ne_vizhu_podvoha_v_poluchenii_Lajpsikom_rossijskogo_grazhdanstva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002761_Valerij_Kamenskij_Ne_vizhu_podvoha_v_poluchenii_Lajpsikom_rossijskogo_grazhdanstva


 

 

 - Он этого очень хотел. Для него это очень важный шаг. Понятно, что мы в клубе 
ему помогали. Но изначально инициатива шла как раз от Лайпсика. Он нам сразу 
сказал: "Я хочу стать гражданином России". 
Ему очень нравится наша страна. Он очень любит нашу культуру, чувствует себя 
отлично в России. Его все устраивает. Брендан даже переживал, что так долго 
по нему не принимают решение. Хотя понятно, что это серьезный шаг, нужно 
соблюсти много формальностей при получении российского гражданства. 
И вот это случилось! Теперь решение принято. Мы думаем, что Лайпсик получит 
важнейшие эмоции перед главными играми сезона, - сказал Ротенберг "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002523_Roman_Rotenberg_Lajpsik_per
ezhival_chto_jemu_tak_dolgo_ne_dajut_rossijskoje_grazhdanstvo_I_vot_eto_sluchil
os 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Потенциально Лайпсик может играть за сборную 
России" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Главный тренер СКА и хоккейной команды "Россия 25" Роман Ротенберг в 
интервью "Матч ТВ" ответил на вопрос, может ли натурализованный форвард 
Брендан Лайпсик выступать за национальную сборную. 
9 января канадец Лайпсик получил российское гражданство, соответствующий 
указ президента РФ Владимира Путина опубликован на официальном портале 

правовой информации. 29-летний хоккеист набрал 4 (2+2) очка в 14 матчах этого 

чемпионата. 
 - Есть ли надежда, что Брендан Лайпсик сыграет за сборную России уже в мае 
в серии против белорусов?  
 - Все возможно. Будем смотреть на ситуацию. Тут надо не путать гражданство 
страны и спортивное гражданство. Можно получить российский паспорт, но не 
иметь права выступать за сборную России, потому что ты - канадец. Надо 
юридически изучить этот вопрос. 
 - Он не заигран за сборную Канады.  
 - В таком случае все проще. Потенциально Лайпсик может играть за сборную 
России, - сказал Ротенберг для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002521_Roman_Rotenberg_Potencialno
_Lajpsik_mozhet_igrat_za_sbornuju_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Супруга Лайпсика - актриса, училась по системе 
Станиславского. В его семье обожают российскую культуру!" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Главный тренер СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал "Матч 
ТВ", что в семье канадского форварда команды Брендана Лайпсика, который 
получил российское гражданство, очень любят российскую культуру. 
Во вторник стало известно, что Лайпсик получил российское гражданство указом 
президента РФ Владимира Путина. Канадец стал хоккеистом СКА в июне 
прошлого года, в текущем сезоне на счету 29-летнего форварда 4 очка (2 шайбы 
+ 2 передачи) в 14 матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Какая ценность Лайпсика для СКА?  
 - Это хоккеист высокого уровня. Он провел огромное количество матчей в НХЛ. 
Подходит под нашу систему игры, вносит свой вклад в общее дело. Набирает 
кондиции после травмы, будет добавлять от матча к матчу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002523_Roman_Rotenberg_Lajpsik_perezhival_chto_jemu_tak_dolgo_ne_dajut_rossijskoje_grazhdanstvo_I_vot_eto_sluchilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002523_Roman_Rotenberg_Lajpsik_perezhival_chto_jemu_tak_dolgo_ne_dajut_rossijskoje_grazhdanstvo_I_vot_eto_sluchilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002523_Roman_Rotenberg_Lajpsik_perezhival_chto_jemu_tak_dolgo_ne_dajut_rossijskoje_grazhdanstvo_I_vot_eto_sluchilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002521_Roman_Rotenberg_Potencialno_Lajpsik_mozhet_igrat_za_sbornuju_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002521_Roman_Rotenberg_Potencialno_Lajpsik_mozhet_igrat_za_sbornuju_Rossii


 

 

Креативный игрок, а это нужно в хоккее. Уже знает наши требования и постоянно 
улучшает свой уровень. Это видно, а получение гражданства даст ему 
дополнительные эмоции для яркой игры. 
 - Брендан не спрашивал совета в клубе, как ему купить квартиру в Санкт-
Петербурге? Не решил ли он бросить якорь в нашей стране?  
 - Это все обсуждается. Мы обязательно поможем своим хоккеистам в быту. Но 
сейчас мы сконцентрированы все-таки на игре. 
А вообще у Лайпсика большая семья, там очень любят нашу культуру. Родители 
постоянно приезжают в Санкт-Петербург. Супруга - актриса, снимается в Канаде. 
Но училась она по системе Станиславского! А для этого нужно проникнуться 
русской культурой. Чтобы тебе не сказали однажды: "Не верю!" 
Но тут все натурально, без фальши. Очень серьезное уважение к нашей стране. 
Глубокое понимание того, как мы живем в России. Любят нашу культуру, кухню, 
традиции. Семья замечательная, и Брендана постоянно поддерживают. Все 
очень рады, что Лайпсик стал россиянином, и это очень интересная история, - 
сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002530_Roman_Rotenberg_Supruga_La
jpsika__aktrisa_uchilas_po_sisteme_Stanislavskogo_V_jego_semje_obozhajut_rossi
jskuju_kulturu 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг считает, что хоккеист Лайпсик может помочь сборной 
России добиться успехов (ТАСС, Москва, 9 января 2024) 
Нападающий петербургского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) СКА Брендан Лайпсик связывает свое будущее с Россией и в перспективе 
может помочь добиться значимых побед национальной сборной страны. Такое 
мнение в своем телеграм-канале высказал главный тренер сборной "Россия 25" 
и СКА Роман Ротенберг.  
Ранее во вторник президент РФ Владимир Путин своим указом предоставил 
Лайпсику гражданство РФ. Ранее Лайпсик был гражданином Канады.  
"От всей души поздравляю Лайпсика с получением российского паспорта! Он 
давно хотел стать гражданином нашей страны, приложил массу усилий для 
этого, и теперь мечта сбылась. Лайпсик приехал в Россию более трех лет назад, 
за время, проведенное в КХЛ, он зарекомендовал себя отличным игроком и 
настоящим профессионалом", - написал Ротенберг.  
"Сейчас вся семья Брендана живет в Петербурге, он связывает свое будущее с 
Россией и, возможно, еще поможет нашей сборной добиться значимых побед. 
Конечно, про это говорить преждевременно, все мысли Брендана сейчас 
связаны с клубом, но нужно держать в голове все возможные варианты. По 
регламенту до конца нынешнего сезона Лайпсик еще будет считаться 
легионером, но это и неважно. Главнее то, что мы получили еще одного 
гражданина России", - добавил главный тренер СКА.  
Лайпсику 29 лет, он является игроком СКА с 2023 года, в текущем сезоне 
нападающий провел 14 игр, забросил 2 шайбы и отдал 2 голевые передачи. 
Ранее в КХЛ он выступал за московский ЦСКА и магнитогорский "Металлург". В 
2012 году в возрасте 18 лет был выбран на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) под 89-м номером клубом "Нэшвилл". Всего в НХЛ он провел 187 матчей 
за пять разных команд, набрав 59 очков (16 шайб + 43 передачи).  

https://tass.ru/sport/19692103 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002530_Roman_Rotenberg_Supruga_Lajpsika__aktrisa_uchilas_po_sisteme_Stanislavskogo_V_jego_semje_obozhajut_rossijskuju_kulturu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002530_Roman_Rotenberg_Supruga_Lajpsika__aktrisa_uchilas_po_sisteme_Stanislavskogo_V_jego_semje_obozhajut_rossijskuju_kulturu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002530_Roman_Rotenberg_Supruga_Lajpsika__aktrisa_uchilas_po_sisteme_Stanislavskogo_V_jego_semje_obozhajut_rossijskuju_kulturu
https://tass.ru/sport/19692103


 

 

"Лайпсиков, Лапкин, Липовецкий?" СКА поздравил Лайпсика с российским 
гражданством (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
ХК СКА поздравил нападающего армейского клуба Брендана Лайпсика с 
получением российского гражданства. 
"Борис Лайпсиков? Бронислав Лапкин? Богдан Липовецкий? Нет, по-прежнему 
Брендан Лайпсик, но уже с российским паспортом! Поздравляем 
новоиспеченного гражданина Российской Федерации с важным событием и 
желаем еще больших успехов на льду и за его пределами в новом статусе!" - 
сказано в сообщении клуба. 
Напомним, о желании Лайпсика получить российское гражданство стало 
известно в июле 2023 года. В нынешнем сезоне 29-летний форвард сыграл 14 
матчей, в которых забросил две шайбы и отдал две результативные передачи. 
Всего в КХЛ 29-летний канадский нападающий провел 218 матчей, в которых 
набрал 146 очков - забросил 56 шайб и отдал 90 результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387178-lajpsikov-lapkin-lipoveckij-ska-
pozdravil-lajpsika-s-rossijskim-grazhdanstvom.html 

К заголовкам сообщений 

Агент канадца Лайпсика отреагировал на выдачу хоккеисту российского 
гражданства (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы нападающего СКА Брендана 
Лайпсика прокомментировал получение хоккеистом российского гражданства. 
"Конечно, мы с Бренданом рады этому решению. Брендан давно играет в России, 
ему здесь все нравится. Хочется поблагодарить всю организацию СКА и 
президента России Владимира Путина за оказанное доверие и выдачу Лайпсику 
российского гражданства", - сказал Пилко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5387098-agent-kanadca-lajpsika-
otreagiroval-na-vydachu-hokkeistu-rossijskogo-grazhdanstva.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - о получении Лайпсиком гражданства РФ: "Это делается для 
обхода лимита на легионеров в КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
января 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
получение иностранными хоккеистами паспорта Российской Федерации 
делается для того, чтобы клубы могли обходить лимит на легионеров. 
9 января канадец Лайпсик получил российское гражданство, соответствующий 
указ президента РФ Владимира Путина опубликован на официальном портале 
правовой информации. В июле 2023 года хоккеист высказал желание принять 
российское гражданство и написал письмо Путину. 
 - Конечно, все это делается для обхода лимита легионеров в КХЛ. Но, с другой 
стороны, я прекрасно понимаю, что такие легионеры, как Лайпсик, в своих 
сборных играть не будут. Для них получение российского гражданства - это шанс 
поиграть на чемпионате мира, Олимпиаде и, дай бог, чтобы сборную России 
поскорее допустили до международных соревнований. Но достаточно сложно 
говорить, насколько целесообразно выдавать легионерам российское 
гражданство. 
 - Каково ваше отношение к получению легионерами паспортов Российской 
Федерации?  

https://www.championat.com/hockey/news-5387178-lajpsikov-lapkin-lipoveckij-ska-pozdravil-lajpsika-s-rossijskim-grazhdanstvom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5387178-lajpsikov-lapkin-lipoveckij-ska-pozdravil-lajpsika-s-rossijskim-grazhdanstvom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5387098-agent-kanadca-lajpsika-otreagiroval-na-vydachu-hokkeistu-rossijskogo-grazhdanstva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5387098-agent-kanadca-lajpsika-otreagiroval-na-vydachu-hokkeistu-rossijskogo-grazhdanstva.html


 

 

 - Я спокойно к этому отношусь. Считаю, что у нас был рост молодежи, когда 
лимит на легионеров в КХЛ был пять хоккеистов. Конкуренция должна быть, - 
заявил Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002518_Tereshhenko__o_poluchenii_Laj
psikom_grazhdanstva_RF_Eto_delajetsa_dla_obkhoda_limita_na_legionerov_v_KKh
L 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: Лайпсик любит Россию, у них в Америке одна порнография, 
бесы попутали (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал решение предоставить российское гражданство канадскому 
хоккеисту СКА Брендану Лайпсику.  
9 января стало известно, что спортсмен получил российский паспорт. Главный 
тренер СКА Роман Ротенберг отметил, что 29-летний Лайпсик теперь может 
начать выступать за сборную страны.  
"Если Лайпсик действительно хотел получить паспорт, значит он должен здесь 
оставаться. Его желание понятно. Он беспокоится за свою семью и любит 
Россию. У них в Америке одна порнография, бесы попутали их. Значит, 
нормальный человек, и детей воспитает нормально.  
Если это для обхода лимита, то очень плохо. Если серьезно, то такое надо 
приветствовать. Будет ли он играть за сборную России? У нас своих игроков нет 
что ли?! У нас полно своих талантов. Мы унижаться будем?" - сказал Кожевников 
Metaratings.ru 
В сезоне КХЛ-2023/24 Лайпсик сыграл в 14 матчах регулярного чемпионата, 
набрав четыре очка по системе "гол+пас" (2+2). 

https://metaratings.ru/news/kozhevnikov-laipsik-lyubit-rossiyu-u-nikh-v-amerike-odna-
pornografiya-besy-poputali-322289/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Вслед за Лайпсиком и многие другие иностранцы могут принять 
российское гражданство, потому что им ближе традиционные ценности" - 
Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Другие иностранные хоккеисты могут принять российское гражданство вслед за 
канадским форвардом петербургского СКА Бренданом Лайпсиком, потому что у 
многих в приоритете традиционные семейные ценности, заявил "Матч ТВ" 
бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев. 
9 января Лайпсик получил российское гражданство, соответствующий указ 
президента РФ Владимира Путина опубликован на официальном портале 
правовой информации. В июле 2023 года хоккеист высказал желание принять 
российское гражданство и написал письмо Путину. 
 - Это личное дело каждого. Получается, Лайпсик посчитал, что принимает 
российскую культуру, искусство, историю. Значит, ему традиционные ценности 
ближе, чем какие-либо другие. Я не удивлюсь, если многие иностранные 
хоккеисты будут принимать сейчас российское гражданство, потому что у многих 
традиционные ценности в приоритете. Человек устроен так, что семья, дети, 
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родители святы были всегда. Некоторые пытаются этот уклад изменить, а 
некоторым это не нравится. 
 - В перспективе Лайпсик пригодится сборной России?  
 - Да, если отталкиваться от той игры, которую он показывал до травмы. Но при 
смене обычного гражданства нужно же еще менять спортивное гражданство для 
выступления за сборную этой страны, потом еще карантин возможен. А так 
молодой парень, главное, чтобы со здоровьем все было в порядке у него. Он же 
давно не выступал, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002516_Vsled_za_Lajpsikom_i_mnogije
_drugije_inostrancy_mogut_prinat_rossijskoje_grazhdanstvo_potomu_chto_im_blizh
e_tradicionnyje_cennosti__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

"Лайпсик - мастер, но натурализация не наш путь" - Анкудинов о 
возможности канадского хоккеиста СКА играть за сборную России (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Получивший российское гражданство канадский нападающий СКА Брендан 
Лайпсик - хороший хоккеист, но ставку в сборной России нужно делать на 
доморощенных игроков, заявил "Матч ТВ" бывший форвард "Спартака" Андрей 
Анкудинов. 
Во вторник 29-летний Лайпсик получил российское гражданство указом 
президента РФ Владимира Путина. До перехода в СКА форвард играл за ЦСКА 
(2020-2021) и магнитогорский "Металлург" (2021-2023). Всего Лайпсик провел в 
КХЛ 218 матчей, в которых набрал 146 очков (56 шайб + 90 передач). 
 - Главный тренер СКА и хоккейной команды "Россия 25" Роман Ротенберг в 
интервью "Матч ТВ" рассказал, что потенциально Лайпсик может играть за 
сборную России. Нужно ли заигрывать его в команде, или надо делать ставку на 
доморощенных игроков?  
 - Лайпсик - хороший хоккеист, это мастер. Но натурализация не наш путь, тем 
более сейчас у нас нет чемпионата мира. В России большое количество 
талантливых и перспективных ребят, и это показывает пример сборной "Россия 
25". Так что в сборной России должны играть свои хоккеисты, - сказал Анкудинов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002669_Lajpsik__master_no_naturalizac
ija_ne_nash_put__Ankudinov_o_vozmozhnosti_kanadskogo_khokkeista_SKA_igrat_
za_sbornuju_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист Лайпсик - теперь россиянин. Сыграет ли он за 
сборную и для чего это СКА? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
января 2024) 
С нового сезона форвард не будет считаться легионером.  
Получение российского гражданства иностранными хоккеистами стало одним из 
трендов межсезонья в КХЛ. Еще летом россиянином стал американский 
защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл, а по ходу сезона гражданство 
РФ получил защитник "Амура" Кэм Ли. О намерении стать россиянином 
канадского форварда СКА Брендана Лайпсика также стало известно еще летом, 
но указ Президента России Владимира Путина о принятии гражданства канадцем 
был опубликован на официальном портале правовой информации только 
сегодня.  
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Уже успел поздравить Лайпсика главный тренер СКА Роман Ротенберг. "Он 
давно хотел стать гражданином нашей страны, приложил массу усилий для 
этого, и теперь мечта сбылась. Сейчас вся семья Брендана живет в Петербурге, 
он связывает свое будущее Россией и, возможно, еще поможет нашей сборной 
добиться значимых побед", - написал Ротенберг в своем Telegram-канале.  
Вот только потенциальное участие Лайпсика в матчах за сборную вызывает 
вопросы. В этом сезоне Брендану исполняется 30 лет, а в условиях пропуска 
международных турниров за национальную команду выступают в основном 
молодые хоккеисты.  
СКА же, безусловно, только выигрывает в этой ситуации. В нынешнем сезоне, 
правда, Лайпсик будет считаться легионером - по регламенту смена спортивного 
гражданства в КХЛ может произойти только с момента заявки игрока на новый 
сезон. А вот в следующем одна легионерская вакансия у армейцев 
освобождается. Действующий контракт на сезон-2024/25 из иностранцев есть 
только у американского форварда Алекса Гальченюка.  
Стоит отметить, что у Лайпсика пока не получилось стать лидером в СКА. В 
начале октября он получил тяжелую травму, из-за которой пропустил почти три 
месяца, и вернулся на лед только перед Новым годом. Впрочем, получение 
российского паспорта может придать ему сил.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/brendan-laypsik-poluchil-rossiyskiy-
pasport-kanadskiy-hokkeist-ska-stal-rossiyaninom-2165883/ 

К заголовкам сообщений 

Удар по противнику: чем знамениты получившие паспорта от Путина 
новые граждане России (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 9 января 
2024) 
Владимир Путин подписал первый в 2024 году указ о выдаче гражданства РФ. 
Новыми обладателями российского паспорта стали известные зарубежные 
спортсмены, журналисты, деятели культуры и политические эмигранты. Чем 
известны новые граждане России, читайте в материале "ФедералПресс".  
Президент России Владимир Путин подписал указ о приеме в гражданство РФ и 
выходе из него. Соответствующий документ был опубликован на официальном 
интернет-портале правовой информации. Российский паспорт получили 44 
человека, среди них - спортсмены, журналисты, фотографы, режиссеры, 
участник Балканской войны и потомок российской императрицы. 
Кевин Джонсон 
Американский боксер Кевин Джонсон получил российское гражданство. Все 
необходимые документы спортсмен подал в миграционную службу в сентябре 
2023 года. Представитель Джонсона заявил, что боксер решил взять отчество 
Владимирович в честь президента РФ. Известно, что Кевин Джонсон планирует 
жить в Самаре и уже оформил ипотеку. 
Спорсмен неоднократно признавался в любви к России. В апреле 2023 года 
Джонсон заявил, что хочет получить гражданство РФ. 
"Я бы хотел сделать официальное заявление к Владимиру Владимировичу 
Путину, что я бы хотел получить российское гражданство, жить здесь и быть 
частью этой страны", - сказал Джонсон после победы над российским боксером 
Вячеславом Дациком. 
Брендан Лайпсик 
Обладателем российского паспорта стал канадский хоккеист СКА Брендан 
Лайпсик. Спортсмену 29 лет, сначала он играл в НХЛ, провел 187 матчей, был 
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партнером Александра Овечкина. В России он выступал за "Металлург" и 
столичный ЦСКА.  
В июле 2023 года тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что Лайпсик намерен 
получить гражданство РФ. 
"Совсем скоро в нашей команде будет на одного гражданина России больше. 
Новичок СКА Брендан Лайпсик высказал желание принять российское 
гражданство и написал письмо Президенту России Владимиру Путину", - написал 
Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Питер Лавелль 
Американский журналист Питер Лавелль, автор и ведущий передачи CrossTalk 
на Russia Today получил паспорт РФ. Известно, что Лавелль защитил 
диссертацию по истории европейской экономики в Калифорнийском 
университете в Дэвисе. 
В 2006 году в интервью United Press International Питер Лавелль рассказывал о 
своем восприятии России и президента Владимира Путина. 
" Чего хочет Путин? Он хочет, чтобы Россия вернула себе подобающее место в 
мире. Он хочет, чтобы экономика России стала конкурентоспособной на 
международном уровне. Он хочет уничтожить в России то, что называют 
"олигархией". Он хочет, чтобы рядовой россиянин гордился страной, достойно 
жил, он хочет, чтобы Россия оставалась единой и независимой ", - сказал 
Лавелль. 
Крейг Спикс 
Британский фотограф Крейг Спикс, лиценциат Королевского Фотографического 
Общества в Великобритании, стал обладателем гражданства РФ. Он жил в 
Нигерии, Иране, Греции, Англии, Японии, США и Сингапуре. В 1998 году Спикс 
первый раз приехал в Россию. В 2005 году он принял окончательное решение о 
жизни в России и в 2010 году стал профессионально заниматься фотографией. 
Андрей Калагеорги, прямой потомок российской императрицы Екатерины Второй 
и князя Георгия Потемкина стал гражданином РФ. В апреле 2023 года в интервью 
"Вести Крым" Калагеорги заявил, что намерен связать свою судьбу с русской 
женщиной в России. 
" Хотя у меня были возможности жениться и были отношения, я никогда на это 
не шел. Потому что всегда хотел, чтобы у меня была настоящая русская семья. 
Я считаю, что как потомок Екатерины II и Потемкина я должен это своей Родине. 
Не могу быть каким-то иностранцем ", - сказал он. 
Ратко Самац, который принимал участие в Балканской войне в 1993 году, 
получил российское гражданство. В РФ Самац приехал в 1999 году на лечение. 
Босния и Герцеговина добивалась его экстрадиции, и в 2016 году участник войны 
был задержан российскими правоохранителями и помещен под арест в СИЗО. 
Однако позднее Генпрокуратура отказалась его экстрадировать. Министерство 
юстиции Боснии и Герцеговины обвиняет Самаца в убийстве трех человек из 
мусульманской семьи в ходе военного конфликта.  
Политолог, депутат Государственной Думы Анатолий Вассерман убежден, что 
новые граждане России смогут улучшить имидж нашей страны. 
" Я, конечно, не знаю всех этих людей, не знаю, какие у них конкретно личные 
заслуги и достижения. Но полагаю, что в данном случае главную роль игра 
играло само их желание присоединиться к российскому обществу ", - рассуждает 
собеседник "ФедералПресс". 
По словам эрудита, за океаном настойчиво, но безуспешно стараются очернить 
Россию. 
" Сейчас на коллективном Западе нам старательно создают репутацию изгоев, 
нерукопожатных. Она, разумеется, никоим образом не соответствует 



 

 

действительности. Насколько я могу, скорее уж они, с нашей точки зрения, да и 
с точки зрения большей части человечества, изгои ", - указывает Вассерман.  
Западные элиты явно не стремятся к счастью всего человечества, указывает 
политолог.  
" Но в их обществе нам создают именно такую репутацию, а это общество пока 
еще играет весьма значительную роль во всем мире. Поэтому, на мой взгляд, 
очень важно, что известные и активные деятели этого самого коллективного 
Запада желают присоединиться к нам ", - подчеркивает собеседник 
"ФедералПресс". 
Столь масштабное вхождение в российское гражданство такого числа западных 
деятелей разрушает враждебный нам нарратив, добавил эксперт. 
" Это в первую очередь бьет по пропаганде противника. Что касается конкретных 
заслуг каждого из этих граждан, не могу судить наверняка. Но думаю, что эти 
заслуги достаточны для того, чтобы их стоило принять наше гражданство ", - 
заключил Вассерман. 

https://fedpress.ru/article/3291172 

К заголовкам сообщений 

Путин сделал русским еще одного канадца - теперь из СКА. Лайпсик играл 
с Овечкиным, но был изгнан из НХЛ (Sport24.ru, Москва, 9 января 2024) 
Так СКА обходит лимит на легионеров.  
Сразу после новогодних праздников вышел указ президента РФ Владимира 
Путина о том, что ряд граждан других стран становятся россиянами. Среди 
прочих паспорт с двуглавым орлом получит Брендан Эммет Лайпсик - канадец, 
играющий в хоккей. В России он выступал в трех клубах, а на данный момент 
является частью СКА.  
Лайпсик - уже третий североамериканский хоккеист, ставший за последнее время 
россиянином. Первым этот ящик пандоры открыло "Динамо" Бреннаном 
Менеллом. Его русифицировали еще летом, что позволило заявить 
американского защитника на сезон как не легионера. Следом этот же трюк 
проделал "Амур" с Кэмом Ли. Однако все документы на канадца пришли уже в 
сентябре, так что он доиграет сезон в статусе иностранца. Тоже самое касается 
и нового русского из СКА.  
"От всей души поздравляю Брендэна Лайпсика с получением российского 
паспорта! Он давно хотел стать гражданином нашей страны, приложил массу 
усилий для этого? и теперь мечта сбылась. Лайпсик приехал в Россию более 
трех лет назад. За время, проведенное в КХЛ, он зарекомендовал себя отличным 
игроком и настоящим профессионалом. Сейчас вся семья Брендэна живет в 
Петербурге, он связывает свое будущее Россией и, возможно, еще поможет 
нашей сборной добиться значимых побед. Конечно, про это говорить 
преждевременно, все мысли Брендэна сейчас связаны с клубом, но нужно 
держать в голове все возможные варианты. По регламенту до конца нынешнего 
сезона Лайпсик еще будет считаться легионером, но это и неважно. Главнее то, 
что мы получили еще одного гражданина России!", - прокомментировал в своем 
инстаграме это событие Роман Ротенберг .  
Говорить о том, что Лайпсик будет выступать за сборную России, действительно 
преждевременно. Разве что в очередной серии с белорусами. А вот шансов на 
то, что он сыграет за нашу национальную команду на турнирах ИИХФ, совсем 
немного. Во-первых, Лайпсику уже 29 лет, а когда (и если) Россию вернут в 
хоккейную семью, ему уже будет за 30. Во-вторых, Брендан - крайний 

https://fedpress.ru/article/3291172


 

 

нападающий, а представителей этого амплуа в нашем хоккее всегда было полно, 
и нынешнее поколение - не исключение.  
Так что гражданство Лайпсика - это в последнюю очередь история про интересы 
страны и усиление сборной. Возможно, он действительно проникся Россией и 
хочет здесь жить. Например, как Джефф Монсон или Жирар Депардье. Ведь путь 
на родину Брендану закрыт. По крайней мере, в хоккейном плане. После того как 
оказался в центре скандала из-за нелицеприятных выражений о женах других 
хоккеистов, в НХЛ канадскому форварду "Вашингтона" выдали черную метку.  
Будучи талантливым, то но все-таки далеко не звездным хоккеистом, Лайпсик 
потерял работу в Северной Америке, но довольно быстро обрел ее в России. 
Сейчас мало кто вспоминает, но первым клубом Брендана в КХЛ был ЦСКА. 
Причем он далеко не всегда попадал в состав, и только покинув Москву, обрел 
себя в Магнитогорске. Интересно, что Ротенберг, в бытность Лайпсика игроком 
"Металлурга", называл того "артистом". Не без сарказма.  
В этом сезоне на счету Лайпсика всего 4 (2+2) очка в 14 матчах. Такая скудная 
статистика связана в основном с травмой, но и восстановившись, канадец своей 
игрой воображение не поражает. Этот сезон он доиграет как легионер, а уже 
следующий проведет в статусе россиянина. Занятно, что СКА был чуть ли не 
главным сторонником сокращения лимита на легионеров, который в итоге 
изменили с пяти человек до трех. На этом фоне натурализация Лайпсика 
выглядит весьма цинично. Впрочем, наблюдать, как СКА обходит те или иные 
пункты регламента, нам не привыкать.  

https://sport24.ru/hockey/article-610794-putin-sdelal-russkim-yeshche-odnogo-
kanadtsa-teper-iz-ska-laypsik-igral-s-ovechkinym-no-byl-izgnan-iz-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Разделяют наши ценности": хоккеист и боксер из США стали россиянами 
(Газета.Ru, Москва, 9 января 2024) 
Канадский форвард СКА Лайпсик стал гражданином России  
Нападающий петербургского СКА канадец Брендан Лайпсик и американский 
боксер Кевин Джонсон получили гражданство России. В комментарии 
"Газете.Ru" депутат Госдумы Светлана Журова подчеркнула, что многие 
иностранцы разделяют российские ценности, от которых их страны отдаляются.  
Президент России Владимир Путин подписал указы о предоставлении 
российского гражданства ряду лиц, в числе которых оказались канадский 
хоккеист Брендан Лайпсик и американский боксер Кевин Джонсон. 21-летний 
Лайпсик еще в июле написал Путину письмо с просьбой предоставить ему 
российский паспорт.  
Олимпийская чемпионка по конькобежному спорту, депутат Госдумы Светлана 
Журова высказалась о решениях иностранных спортсменов стать гражданами 
России. В беседе с "Газетой.Ru" она обратила внимание, что атлеты разделяют 
"традиционные ценности", от которых их страны уходят. Она также заявила о 
важности принятия спортсменами гражданства России в период, когда 
российский спорт по-прежнему по большей части находится под запретом на 
международной арене.  
"Есть люди, которые сейчас разделяют наши ценности, ведь просто так принять 
российское гражданство еще надо решиться.  
Тем более, принимая его, ты становишься нерукопожатным в своих странах. В 
то же время, если человек проникся культурой, очень часто он может запросить 
гражданство. Когда здесь друзья, когда здесь комфортно, когда здесь хочется 
жить. Конечно, поощрять такие вещи нужно, если человек искренне этого хочет - 
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тем более в текущей ситуации. С кем бы из таких людей я ни говорила, они 
отвечают, что становятся гражданами России, потому что разделяют эти 
ценности - а их страны от этих ценностей категорически уходят", - 
констатировала Журова.  
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев также 
поделился мнением о том, насколько Лайпсик разделяет российские ценности. 
Он допустил, что примеру канадца последуют и другие иностранные хоккеисты, 
выступающие в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
"Это личное дело каждого. Получается, Лайпсик посчитал, что принимает 
российскую культуру, искусство, историю. Значит, ему традиционные ценности 
ближе, чем какие-либо другие.  
Я не удивлюсь, если многие иностранные хоккеисты будут принимать сейчас 
российское гражданство, потому что у многих традиционные ценности в 
приоритете.  
Человек устроен так, что семья, дети, родители святы были всегда. Некоторые 
пытаются этот уклад изменить, а некоторым это не нравится", - сказал Плющев 
в интервью "Матч ТВ" .  
Специалист также высказался о перспективах выступлений Лайпсика за сборную 
России. Плющев не исключил, что такое возможно, напомнив, что для этого 
нужно будет поменять и спортивное гражданство.  
21-летний Лайпсик выступает в КХЛ с 2020 года, ранее он играл за ЦСКА и 
магнитогорский "Металлург". Его текущий контракт со СКА рассчитан до 30 
апреля 2025 года. В нынешнем розыгрыше регулярного чемпионата КХЛ он 
набрал четыре очка (2+2) в 14 матчах.  
Что касается Кевина Джонсона, первый поединок в статусе гражданина России 
он может провести уже в феврале. Об этом сообщил промоутер Владимир 
Хрюнов.  

https://www.gazeta.ru/sport/2024/01/09/18105457.shtml 

Похожие сообщения (15): 

• ИА Росбалт, Санкт-Петербург, 9 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 января 2024 

• ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 9 января 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 9 января 2024 

• Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 9 января 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 9 января 2024 

• Sputnik (sputnik.by), Минск, 9 января 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 9 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 9 января 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 9 января 2024 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 9 января 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Получивший гражданство РФ хоккеист Лайпсик прочитал стихотворение 
Пушкина (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 10 января 2024) 
Канадский нападающий петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) СКА Брендан Лайпсик получил российское гражданство. После 
завершения официальной процедуры он прочитал стихотворение поэта 
Александра Пушкина. 
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Спортсмен стал гражданином России указом президента РФ Владимира Путина. 
Это произошло во вторник, 9 января. 
"Великим быть желаю, люблю России честь, я много обещаю - исполню ли? Бог 
весть", - прочитал Лайпсик. 
Стихотворение Пушкина называется "Про себя". Видеозапись с исполнением 
появилась в Telegram-канале СКА. 
Лайпсик перешел в СКА летом прошлого года. В нынешнем сезоне он провел 14 
матчей и набрал четыре очка. 
Ранее сообщалось, что американский защитник хоккейного клуба "Динамо" 
Бреннан Менелл получил российский паспорт после предоставления ему 
гражданства.  

https://aif.ru/sport/poluchivshiy_grazhdanstvo_rf_hokkeist_laypsik_prochital_stihotvor
enie_pushkina 

К заголовкам сообщений 

Лайпсик - о получении паспорта РФ: "Чувствую себя очень комфортно. 
Мне действительно нравится русская культура" (Sport24.ru, Москва, 10 
января 2024) 
Канадский хоккеист СКА Брендан Лайпсик, указом президента РФ Владимира 
Путина получивший гражданство России, признался, что планирует и дальше 
выступать в КХЛ .  
"Получить гражданство России - большая честь для меня. Играю и живу здесь 
уже четвертый год, чувствую себя очень комфортно, а этот шаг даст мне 
возможность и дальше продолжать свою спортивную карьеру в России.  
Я очень благодарен всем, кто помог этому случиться, особенно Роману 
Борисовичу [Ротенбергу]. Уже успел поделиться новостью с семьей, друзья 
сейчас только просыпаются, так что, уверен, телефон скоро начнет разрываться 
от звонков.  
Мне действительно нравится русская культура, получаю удовольствие, изучая 
историю и культуру Санкт-Петербурга в частности - Эрмитаж и другие музеи. Мне 
и моей семье было очень легко адаптироваться к жизни в России.  
А в хоккейном плане вообще нет различий - я искренне наслаждаюсь тем, что я 
здесь последние 4 года, а впереди, уверен, еще много сезонов. Я рад стать 
частью вашей страны!" - приводятся слова Лайпсика на сайте клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-610953-laypsik-o-poluchenii-pasporta-rf-chuvstvuyu-
sebya-ochen-komfortno-mne-deystvitelno-nravitsya-russkaya-kultura 

К заголовкам сообщений 

"Рад стать частью страны!" Канадец Лайпсик поделился эмоциями от 
получения гражданства РФ (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Нападающий СКА Брендан Лайпсик поделился эмоциями от получения 
гражданства Российской Федерации. Хоккеист в прошедшее межсезонье 
перешел в петербургский клуб из магнитогорского "Металлурга" и выразил 
желание получить российское гражданство. 
"Получить гражданство России - большая честь для меня. Играю и живу здесь 
уже четвертый год, чувствую себя очень комфортно, а этот шаг даст мне 
возможность и дальше продолжать свою спортивную карьеру в России. 
Мне действительно нравится русская культура, получаю удовольствие, изучая 
историю и культуру Санкт-Петербурга в частности Эрмитаж и другие музеи. Мне 
и моей семье было очень легко адаптироваться к жизни в России. А в хоккейном 
плане вообще нет различий - я искренне наслаждаюсь тем, что я здесь 
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последние четыре года, а впереди, уверен, еще много сезонов. Я рад стать 
частью вашей страны!" - цитирует Лайпсика пресс-служба петербургского клуба. 
В текущем регулярном Фонбет Чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
Лайпсик провел 14 матчей, в которых забросил две шайбы и отдал две 
результативные передачи. В КХЛ канадский форвард сыграл 218 матчей и 
набрал 146 (56+90) очков. Ранее Лайпсик выступал за магнитогорский 
"Металлург" и начинал карьеру в КХЛ в составе ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387816-rad-stat-chastyu-strany-
kanadec-lajpsik-podelilsya-emociyami-ot-polucheniya-grazhdanstva-rf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент по развитию КХЛ Каменский отреагировал на письмо 
ветеранов СКА. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 
января 2024) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День За Днем" Игорю Назаренко письмо Совета 
ветеранов СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, президента ФХР 
Владислава Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  
В письме ветераны питерского клуба пожаловались на низкий уровень судейства 
в КХЛ.  
- Будет ли реакция от КХЛ?  
- Мы принимаем каждый сигнал и рассматриваем с судейским комитетом. 
Каждый клуб присылает свои вопросы, и КХЛ рассматривает их.  
- Вы читали это письмо?  
- Нет. Думаю, мы, клубы КХЛ, должны сами разбираться в этом. Зачем писать 
Владимиру Владимировичу, когда много компетентных людей, которые 
разбираются в хоккее и понимают, о чем разговор. У него много других забот в 
стране.  
Открытое письмо подписали бывшие игроки СКА: Сергей Черкас, Игорь Щурков, 
Василий Каменев, Борис Боков, Александр Юдин, Николай Манеев и Александр 
Михайлов.  

https://www.sportsdaily.ru/news/vitse-prezident-po-razvitiyu-kkhl-kamenskiy-
otreagiroval-na-pismo-veteranov-ska 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" пожаловался на фотоотчет с матча против "Салавата Юлаева" 
(Р-Спорт, Москва, 9 января 2024) 
Пекинский хоккейный клуб "Куньлунь Ред Стар" пожаловался на отсутствие 
фотографий с моментами взятия ворот уфимского "Салавата Юлаева" после 
очного матча команд в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  
Встреча между командами прошла во вторник в Уфе и завершилась победой 
пекинского клуба со счетом 2:1. "Куньлунь" прервал серию поражений в 
регулярном чемпионате КХЛ, которая составляла восемь матчей.  
"Клубы КХЛ по регламенту обязаны размещать фотографии своих домашних 
матчей на специальном ресурсе, доступ к которому есть и у других клубов КХЛ. 
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Существует и требование к пропорции этих фотографий - большая их часть 
должна быть для гостевой команды, не каждая же столь богата, как "Сочи", чтобы 
своего фотографа возить. "Салават Юлаев" требование регламента выполнил, 
но есть нюанс. Среди 150 снимков на этом ресурсе есть масса кадров игровых, 
фотографии переполненных трибун и даже 21 фотография блистательного 
номера талантливой фигуристки на льду "Уфа-Арены". Правда, нет ни одной 
фотографии, так или иначе связанной со взятием ворот хозяев или с мигом 
радости от победы в матче у гостей", - написано в сообщении клуба в Telegram-
канале.  

https://rsport.ria.ru/20240109/kunlun-1920399521.html 

К заголовкам сообщений 

Гучек - о Ковальчуке и Хабибулине: "Лучшие годы прошли, что из них 
выжимать прямо сейчас?" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Комментатор Владимир Гучек в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале 
"Матч ТВ" заявил, что не видит логики в возобновлении игровой карьеры 
голкипера Николая Хабибулина и форварда Ильи Ковальчука.  
В декабре 40-летний Ковальчук 6 декабря подписал контракт со "Спартаком" до 
30 апреля 2024 года. "Торпедо" заключило с 50-летним Хабибулиным контракт 
до конца сезона. 13 января вратарю исполнится 51 год. 
 - Я за то, чтобы ветераны возвращались, но только в том случае, если готовы 
на 100%. Здесь я не вижу никакой логики. Сначала ветеран по какой-то причине 
заканчивает: либо сам принимает это решение, либо клубы не видят в них 
перспектив и не предлагают контракты. Потом проходит какое-то время, видите 
ли, появляется нужда. Логики я в этом не вижу. Лучшие годы прошли, что из них 
выжимать прямо сейчас? 
Если это какие-то хотелки ветеранов: мол я себя не нашел в тренерской или 
менеджерской жизни, то я могу поиграть... Я сторонник того, что лимит на 
легионеров сокращается. Все говорили, что это дорога молодым, - сказал Гучек 
в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002468_Guchek__o_Kovalchuke_i_Khab
ibuline_Luchshije_gody_proshli_chto_iz_nih_vyzhimat_pramo_sejchas 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала самые результативные тройки сезона (Чемпионат.com, 
Москва, 9 января 2024) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги назвала самые результативные 
тройки сезона-2023/2024. 
Лидером стала тройка нападающих омского "Авангарда" Рид Буше - Райан 
Спунер - Владимир Ткачев, которая забросила 51 шайбу. На второй строчке 
нападающие московского "Спартака" Павел Порядин - Иван Морозов - Николай 
Голдобин, которые на троих забили 41 гол. Замыкают тройку форварды 
московского "Динамо" Никита Гусев - Джордан Уил - Седрик Пакетт с 35 шайбами 
в активе. 
Топ-5 самых результативных троек нынешнего сезона КХЛ:  
51 шайба - Буше - Спунер - Ткачев ("Авангард"); 
41 - Порядин - Морозов - Голдобин ("Спартак"); 
35 - Гусев - Уил - Пакетт ("Динамо" Мск); 
25 - Белозеров - Дергачев - Сетдиков ("Нефтехимик"); 
24 - Радулов - Шипачев - Яшкин ("Ак Барс").  

https://rsport.ria.ru/20240109/kunlun-1920399521.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5387104-khl-nazvala-samye-
rezultativnye-trojki-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

Новое всегда лучше старого? Ни одна из самых результативных троек год 
назад не играла в том же составе (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 
января 2024) 
Менеджеры клубов КХЛ даже в условиях стесненного рынка все-таки могут 
проводить хорошую работу. 
КХЛ назвала самые результативные тройки сезона 
КХЛ объявила список пяти самых результативных троек сезона. Неожиданностей 
в нем практически нет, кроме "Нефтехимика". Мой коллега Самир Арар сегодня 
уже посвятил свой материал этой команде, чуть ниже вы можете его прочитать. 
Собственно, сам список самых результативных сочетаний сезона выглядит 
следующим образом. 
"Нефтехимик" полностью повторяет прошлый сезон. Получится ли в этот раз 
выйти в плей-офф? 
51 шайба: Буше - Спунер - Ткачев ("Авангард"); 
 41: Порядин - Морозов - Голдобин ("Спартак"); 
 35: Гусев - Уил - Пакетт ("Динамо" Мск); 
 25: Белозеров - Дергачев - Сетдиков ("Нефтехимик"); 
 24: Радулов - Шипачев - Яшкин ("Ак Барс"). 
Ничего удивительного в том, что первыми в топе самых результативных звеньев 
идут тройки из "Авангарда", "Спартака" и московского "Динамо", нет. Эти парни 
на протяжении всего сезона гремят на всю лигу. Интереснее, на мой взгляд, 
другое. Среди перечисленных троек нет ни одной, которая играла бы в таком же 
виде в прошлом сезоне. Это говорит о двух вещах. Первое: эпоха давно 
сформированных звеньев канула в прошлое. Второе: менеджеры даже сейчас, в 
условиях стесненного рынка смогли сформировать для своих команд ударные 
звенья. Спартаковские управленцы так и вовсе, собрали свою тройку из 
хоккеистов, которые ранее никогда не играли друг с другом.  
Отдельно отметим в этой связи руководство "Нефтехимика". Создать в тех 
финансовых условиях, которые есть у клуба, тройку, забившую больше, чем 
Радулов, Шипачев и Яшкин - это надо суметь! И опять же, заметим, что это 
достаточно новое сочетание. Дергачев появился в команде в межсезонье, и ему 
сразу же дали капитанскую нашивку. И не зря - он является вторым бомбардиром 
команды. Никиту Сетдикова в конце сентября выменяли из "Сибири". То есть, 
человек пришел в команду по ходу сезона, и сразу же влился в ее ударную 
тройку. Кстати, это отличное опровержение слов многих генменеджеров о том, 
что найти подходящее усиление по ходу чемпионата невозможно. Наоборот, это 
вполне можно сделать, если ты постоянно и неотрывно следишь за 
происходящими событиями, имеешь четкое представление о том, кто именно 
нужен твоей команде, и умеешь грамотно вести переговоры. 
На две трети новым получилось динамовское звено. Гусев пришел из СКА после 
нашумевшей истории со своим отстранением во время плей-офф, а обладатель 
Кубка Стэнли Седрик Пакетт переехал из Минска. На этом сочетании держится 
знаменитая динамовская игра в большинстве, которая на протяжении всего 
регулярного чемпионата наводит страх и ужас на всю КХЛ. Очень интересно 
будет посмотреть, как далеко эти парни заведут бело-голубых в плей-офф. 
Омская тройка Буше - Спунер - Ткачев стала самой результативной, прежде 
всего, из-за наличия в ней лучшего снайпера "регулярки" Рида Буше. И опять же, 
это звено было собрано только этим летом. Во многом это произошло в 
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пожарном порядке. Корбэн Найт отказался приезжать обратно в Россию, и 
поэтому руководству "ястребов" пришлось спешно искать ему замену. Она 
нашлась в виде Райана Спунера, чьи возможности нам давно прекрасно 
известны. Казанцы же восстановили старое доброе сочетание Шипачева и 
Яшкина, что приносит им солидные плоды. У каждого из клубов был свой путь к 
созданию хорошо работающих сочетаний. "Ак Барс", пусть и обновил свою 
первую тройку, воспользовался старой динамовской наработкой. Остальные же 
успешно занялись новаторством. И это здорово. КХЛ нужны новые имена и 
звенья, на которых можно было бы ориентироваться. 

https://allhockey.ru/article/show/502964-
Novoe_vsegda_luchshe_starogo_Ni_odna_iz_samyh_rezul_tativnyh_troek_god_naz
ad_ne_igrala_v_tom_zhe_sostave 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" Менелл о плотном графике матчей в КХЛ: "Лучше 
больше играть, чем тренироваться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 января 2024) 
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл поделился мнением о плотном 
графике игр в ФОНБЕТ чемпионате КХЛ.  
"Сейчас мы готовимся уже к плей-офф, чтобы подойти в лучших кондициях к 
играм на вылет, сложный: много перелетов, бывает, одна игра за другой и не 
успеваешь отдохнуть, но это закаливает перед важнейшими матчами. От игры к 
игре наша команда становится лучше. Что лично мне надоедает больше всего 
за сезон? Знаете, по мне лучше больше играть, чем тренироваться. Подготовка 
всегда тяжелее, поэтому иногда хочешь, чтобы побыстрее наступил день игры". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dinamo-menell-schitaet-
chto-matchi-v-khl-luchshe-trenirovok-2165860/ 

К заголовкам сообщений 

"Морозы в радость футболистам!" Чудеса спорта глазами яркого и 
ироничного Губерниева (Советский спорт, Москва, 9 января 2024) 
Дмитрий в первой колонке 2024 года по-прежнему остроумен, а местами - 
лиричен.  
Колумнист "Совспорта" Дмитрий Губерниев не верит в то, что руководство FIS 
прислушается к скандинавским атлетам, призывает пригласить на Спартакиаду 
белорусских атлетов, осуждает руководство "Оренбурга" за странные 
высказывания и оценивает прелести декабрьского футбола.  
Пожалуй, последним оплотом этой мотивации остаются деньги, которые тоже 
кончаются. Но никакие деньги же не могут заменить титула олимпийского 
чемпиона. Хотя у нас это взаимосвязанные вещи. Поэтому я все-таки с 
определенными треволнениями жду продолжения наших выступлений внутри 
арены, но бороться, искать, найти и не сдаваться - наш девиз. Нужно по-
прежнему работать засучив рукава, не замыкаться в себе, как мы планируем 
сделать в Златоусте и не только, на Спартакиаде.  
То есть мы одной рукой приглашаем сильных соперников, на Игры дружбы, на 
Игры БРИКС, другой рукой сами от сильных соперников отказываемся, в 
Златоусте, например. С моей точки зрения, это странно как минимум.  
Настоящим любителям хоккея не позавидуешь  
Популярность КХЛ несравнима с футбольной? Ну, во-первых, не надо измерять 
остальные виды спорта с футболом. Футбол есть футбол. Это то же самое, как 
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сказать, что Модест Петрович Мусоргский не так популярен, как Элтон Джон. Он 
менее популярен, правда. Но значит ли, что он хуже композитор? Нет.  
А насчет девяти матчей в день, вы задайте вопрос людям, которые на трибунах 
сидят в Магнитогорске, Хабаровске, в Омске, по всей стране. Если матчи 
проводятся, значит, они кому-то нужны.  
Для любителей хоккея, помимо "Матч ТВ", есть канал "КХЛ ТВ", где есть куча 
обзоров, и можно все успеть при желании. Им, любителям хоккея, в принципе 
вообще не позавидуешь, потому что настоящие любители хоккея у нас не спят. 
После того как посмотрят девять 9 матчей КХЛ, они не спят и смотрят 
бесконечные матчи в НХЛ. Поэтому дело такое. Я криминала не вижу. Хоккея 
хорошего много не бывает. В КХЛ хоккей хороший, поэтому пусть играют.  

https://www.sovsport.ru/football/articles/morozy-v-radost-futbolistam-chudesa-sporta-
glazami-yarkogo-i-ironichnogo-gubernieva 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "Мне без разницы, какой у нас лед. Есть нарекания от наших 
игроков и соперников" (Sport24.ru, Москва, 9 января 2024) 
Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов подвел итоги домашнего матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Сочи" (5:1).  
"Игроки серьезно и ответственно отнеслись к игре. Мы провели достойный матч. 
Хотелось бы улучшить игру в равных составах - работаем над этим и уделяем 
внимание.  
Говорите, только после пропущенной шайбы игроки заиграли на полную 
мощность? В любой части игры есть отрезки, когда что-то не получается. 
Возможно, такое и было, но я видел, как настраивалась команда на матч. Когда 
игра получается, хоккеисты немного успокаиваются. Может, и был такой момент, 
но мы смотрим на весь матч.  
Я сам не играю. Лично мне без разницы, какой лед. Есть нарекания как от наших 
игроков, так и жалобы от соперников. Одна команда приезжала и говорила о том, 
будто сыграла три игры здесь, очень тяжелый лед. Хотелось бы исправить эту 
проблему. Мы разговаривали с инженерами об этом и они завтра должны 
растопить лед и попытаться найти ключи к решению", - приводятся слова 
Кудашова на сайте "Динамо".  

https://sport24.ru/hockey/news-610937-kudashov-mne-bez-raznitsy-kakoy-u-nas-led-
yest-narekaniya-ot-nashikh-igrokov-i-sopernikov 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" пропустило 12 голов в последних 2 матчах. 2:7 от ЦСКА - 
повторение самого крупного поражения клуба при Ларионове (Sports.ru, 
Москва, 9 января 2024) 
"Торпедо" проиграло второй матч подряд в КХЛ.  
Команда тренера Игоря Ларионова уступила ЦСКА (2:7) в игре Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Это повторение самого крупного поражения "Торпедо" под руководством 
Ларионова. В прошлом сезоне нижегородцы также проиграли ЦСКА с разницей 
в пять шайб - 3:8. 
Помимо этого, "Торпедо" пропустило 12 голов в двух прошедших матчах. Прежде 
команда пропустила пять шайб в игре с минским "Динамо" (2:5). 
"Торпедо" находится на пятом месте в таблице Западной конференции, имея в 
активе 59 очков в 48 матчах.  
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https://www.sports.ru/hockey/1115759819-torpedo-propustilo-12-golov-v-
proshedshix-dvux-matchax.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард минского "Динамо" Энэс повторил рекорд Павелски 
десятилетней давности (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Американский нападающий Сэм Энэс повторил рекорд минского " Динамо " по 
продолжительности результативной серии в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 
Во вторник 30‑летний форвард отдал две результативные передачи в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ со "Спартаком" (3:1), продлив свою результативную 
серию до 10 матчей, в которых набрал 15 (4+11) очков. Он повторил достижение 
соотечественника Джо Павелски, который в сезоне‑2012/13 также набирал очки 
в 10 играх кряду (7+7). 
Сейчас 39‑летний Павелски выступает за "Даллас Старз". Всего на счету 
американца 1289 матчей и 1036 (464+572) очков за всю карьеру в НХЛ. 
Минское "Динамо", набрав 47 очков в 47 матчах, располагается на восьмой 
строчке в турнирной таблице Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002846_Forvard_minskogo_Dinamo_En
es_povtoril_rekord_Pavelski_desatiletnej_davnosti 

К заголовкам сообщений 

Гусев сравнялся с лидировавшим Голдобиным в списке бомбардиров 
КХЛ текущего сезона (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
В Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между "Динамо" и "Сочи". Уверенную победу в матче одержали бело-
голубые со счетом 5:1. 
Нападающий "Динамо" Никита Гусев отметился четырьмя результативными 
передачами. Теперь на счету форварда стало 62 очка в текущем сезоне. Три из 
четырех ассистов Гусев отдал при игре в большинстве. 
Таким образом, Гусев сравнялся с форвардом "Спартака" Николаем 
Голдобиным в списке бомбардиров КХЛ текущего сезона. Оба форварда 
набрали по 62 очка и лидируют в гонке бомбардиров текущего сезона. Также 
Гусев стал лидером сезона по результативным передачам (45), обогнав 
форварда "Авангарда" Владимира Ткачева (43). 
В нынешнем сезоне Гусев забросил 17 шайб и отдал 45 результативных передач. 

https://www.championat.com/hockey/news-5387804-gusev-sravnyalsya-s-
lidirovavshim-goldobinym-v-spiske-bombardirov-khl-tekuschego-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"У него заболевание, требующее специфического лечения". Гендиректор 
"Амура" - о Хохлачеве (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь рассказал о состоянии 
нападающего хабаровского клуба Александра Хохлачева который пропустил 
последние два матча команды. 
"По Александру Хохлачеву - у него диагностировано заболевание, требующее 
специфического протокола лечения. Он начнет тренировки с командой примерно 
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через неделю. Дальше все будет зависеть от того, как быстро наберет форму", - 
написал Крамарь в своем телеграм-канале. 
В текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги 30-летний Хохлачев сыграл 
44 встречи, в которых забросил шесть шайб и отдал 12 результативных передач, 
набрав в общей сложности 18 очков. 
В следующем матче "Амур" примет в Хабаровске 10 января новосибирскую 
"Сибирь". Хабаровский клуб после 47 матчей набрал 50 очков и располагается 
на девятой строчке в турнирной таблице Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5386988-u-nego-zabolevanie-
trebuyuschee-specificheskogo-lecheniya-gendirektor-amura-o-hohlachyove.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Амура" сломал руку и пропустит около полутора месяцев (Р-
Спорт, Москва, 9 января 2024) 
Защитник хабаровского "Амура" Кэмерон Ли получил перелом руки в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против 
новосибирской "Сибири", сообщил в Telegram-канале генеральный директор 
клуба Роман Крамарь.  
В понедельник "Амур" обыграл "Сибирь" со счетом 4:0. Ли получил травму при 
столкновении с Никитой Шашковым.  
"Кэму Ли вчера очень не повезло. В рядовом, по сути, столкновении сошлись ряд 
факторов и он получил перелом руки. На восстановление уйдет примерно шесть 
недель. Получается, что наш соотечественник должен вернуться в строй как раз 
к первому раунду плей-офф", - написал Крамарь.  
Ли перешел в "Амур" в 2022 году. В текущем регулярном чемпионате на счету 
26-летнего защитника 37 матчей, в которых он набрал 13 очков (2 шайбы и 11 
передач). Осенью 2023 года Ли получил российский паспорт.  

https://rsport.ria.ru/20240109/li-1920242654.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Сочи" Хуснутдинов после окончания сезона может уехать в 
"Миннесоту" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов может 
продолжить карьеру в "Миннесоте", которая владеет правами на игрока в НХЛ.  
Контракт Хуснутдинова с сочинцами действует до 30 апреля, но он может 
отправиться в Северную Америку после того, как "Сочи" завершит выступления 
в этом сезоне. 
"Уайлд" выбрали россиянина во втором раунде драфта-2020 под общим 37-м 
номером. 
В нынешнем сезоне 21-летний форвард провел 30 матчей за "Сочи" в 
чемпионате КХЛ и набрал 12 (5+7) очков. Его личный рекорд: 41 (11+30) балл за 
СКА в регулярке-2022/23.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sochi-husnutdinov-
posle-okonchaniya-sezona-mozhet-uehat-v-minnesotu-2165906/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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Бесценный актив "Ак Барса": почему казанцы обязаны продлить контракт 
с Тимуром Биляловым (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 9 
января 2024) 
"Ак Барс" ведет переговоры с Тимуром Биляловым о продлении контракта на два 
года. Нынешнее соглашение вратаря казанцев рассчитано до 30 апреля 2024 
года. Почему подписание Билялова должно стать для "Ак Барса" приоритетной 
задачей и как Тимур был признан лучшим вратарем минувшей недели КХЛ - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Билялов "тащит" "Ак Барс" в непростые для клуба времена 
К началу зимы "Ак Барс" оказался не в самом приятном турнирном положении. 
Поражения шли друг за другом, конкуренты двигались по таблице вверх, а "Ак 
Барс" медленно, но верно спускался на восьмое место. Когда отрыв от девятой 
строчки стал составлять всего порядка 5-6 очков, болельщики забили тревогу. 
Уже в первой декаде января команда Зинэтулы Билялетдинова при самых 
плохих раскладах могла и вовсе вылететь из зоны плей-офф. 
Однако в канун Нового года "Ак Барс" начал побеждать. И к 9 января казанцы 
довели свою серию побед до трех матчей. И одним из главных творцов этого 
промежуточного успеха стал вратарь Тимур Билялов. Достаточно привести 
статистику, и все станет очевидно. 
Во встрече с "Салаватом Юлаевым" Билялов отразил 94,9% бросков (37 из 39). 
В игре против "Адмирала" процент надежности Тимура был равен 97% (32 броска 
из 33), а с "Автомобилистом" - 96,2% (25 из 26). И совсем не удивительно, что 
после подобной игры татарин из "Ак Барса" был признан КХЛ лучшим вратарем 
17-й игровой недели. В декабре же Билялов попал в топ-10 лучших игроков всей 
лиги. 
Большинство матчей "барсы" выигрывали на характере, нахрапом. "Ак Барс" не 
демонстрирует выдающихся идей в нападении, команде по-прежнему сильно не 
хватает креатива в атаке. Но в собранности и дисциплине казанцы, безусловно, 
добавили. 
В тяжелые времена Билялов в буквальном смысле достает для команды 
важнейшие победы. 
Если Тимур не продлит контракт, найти равноценную замену будет сложно 
В связи с политической обстановкой в мире и лимитом на легионеров в КХЛ так 
уж вышло, что найти качественного вратаря для топ-команд лиги - задача не из 
простых. Есть ведь еще потолок зарплат, который также нужно учитывать. 
Дефицит классных российских голкиперов в КХЛ прилично ощущается уже на 
протяжении 2-3 сезонов. Самые мастеровитые вратари ( Василевский, 
Шестеркин, Кочетков и другие) уже давно выступают в НХЛ. Талантливая 
отечественная молодежь ( Тарасов, Пекса, Аскаров и так далее) тоже с 
удовольствием едет за океан. Пусть даже на первых порах ради АХЛ. 
Как итог - в нашем чемпионате по-прежнему на высоком уровне котируется 36-
летний Илья Проскуряков из "Авангарда". Востребованным на рынке остается 
32-летний Илья Ежов из "Салавата Юлаева", который уже несколько сезонов 
выступает на среднем уровне. И список подобных возрастных вратарей в КХЛ 
можно еще продолжать и продолжать. 
В свою очередь, за топовых вратарей в полном расцвете сил клубы лиги готовы 
платить бешеные активы. В этом плане история, к примеру, Никиты Серебрякова 
показательна. 
Раскрывшись сполна в прошлом сезоне в "Адмирале" и дотащив клуб до второго 
раунда плей-офф, голкипер набил себе такой ценник, что СКА осенью без 
раздумий выплатил дальневосточникам компенсацию в размере 150 млн рублей 
и отдал в довесок за Серебрякова пару добротных хоккеистов. 



 

 

А за 28-летнего Александра Самонова в дедлайн трансферного окна, по 
информации некоторых источников, ЦСКА был готов выплатить солидную 
компенсацию "Салавату Юлаеву". Но гендиректор уфимской команды Ринат 
Баширов наотрез отказался расставаться с вратарем в преддверии плей-офф. 
Так что если Тимур Билялов по каким-то причинам не продлит контракт с "Ак 
Барсом", очередь из клубов за ним выстроится от Москвы до Новосибирска. 
Поэтому для руководства казанского клуба переподписание собственного 
воспитанника - вопрос однозначно приоритетный среди остальных хоккеистов. 
По соотношению "цена - качество" Билялов один из лучших вратарей в КХЛ 
В период потолка зарплат любой большой контракт является щепительной 
дилеммой для руководителей клубов. Подписывая соглашение на 70-80 млн 
рублей за сезон, менеджмент всегда идет на риск. Тяжелая травма, внезапный 
регресс - случиться может все что угодно. 
В этом смысле у того же Билялова контракт за его заслуги весьма приемлемый. 
По действующему соглашению Тимур зарабатывает в "Ак Барсе" около 42 млн 
рублей за сезон. Голкипер в Казани всем доволен и переезжать из столицы 
Татарстана пока никуда не собирается. Так что намного больше по новому 
контракту Билялов точно не попросит. 
В целом же по соотношению "цена - качество" голкипер "Ак Барса" чуть ли не 
единственный голкипер в топ-6, полностью отрабатывающий свои деньги. 
Например, самая высокая вратарская зарплата у Эдварда Паскуале из "Барыса" 
- 65 млн рублей. Следом идут американец Джереми Смит из "Куньлуня" (54 млн 
рублей) и Евгений Аликин из "Автомобилиста" (52 млн рублей). Замыкают 
пятерку Иван Федотов (ЦСКА, 50 млн рублей) и Владислав Подъяпольский 
("Лада", 45 млн рублей). А шестым вратарем по зарплате в КХЛ как раз таки идет 
Тимур Билялов. 
Глядя на этот список, из всей шестерки вратарей вопросов не возникает лишь к 
двум кандидатам - Подъяпольскому и Билялову. Остальные вратари, мягко 
скажем, к этому часу не впечатляют своей надежностью и явно не играют на свою 
высокую зарплату. 

https://www.tatar-inform.ru/news/bescennyi-aktiv-ak-barsa-pocemu-kazancy-
obyazany-prodlit-kontrakt-s-timurom-bilyalovym-5931694 

К заголовкам сообщений 

Экс-хоккеист "Спартака" Анкудинов: "Хотелось бы поиграть еще года два-
три. Мне же всего 32" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Бывший нападающий "Спартака" Андрей Анкудинов рассказал "Матч ТВ" о 
работе тренером в детско-юношеской школе "Салавата Юлаева" и об отсутствии 
предложений от хоккейных клубов. 
Анкудинову 32 года, профессиональную карьеру хоккеист начал в 2008-м во 
второй команде "Салавата Юлаева". Последним клубом в карьере Анкудинова 
был белорусский "Могилев", который он покинул в 2022 году. В КХЛ форвард 
играл за "Спартак", "Салават Юлаев" и "Югру", провел 183 матча и набрал 26 (13 
шайб + 13 передач) очков. 
 - Андрей, что с карьерой хоккеиста?  
 - Пока предложений нет, появятся - буду рассматривать. Я хорошо играл во 
Франции, но из-за известных событий в 2022 году вынужден был покинуть клуб. 
Потом был в Белоруссии, там тоже нормально выглядел. Конечно, хотелось бы 
поиграть еще года два-три. Мне же всего 32: физически чувствую себя хорошо, 
каждый день выхожу на лед на 3-4 часа - нужно только игровые кондиции 
набрать. 
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Сейчас работаю в СДЮШОР в "Салавате Юлаеве", я второй тренер команды 
2010 года рождения. Мне интересно, все нравится, получаю новый для себя 
опыт. Играть - одно дело, обучать - совершенно другое. Я сам многому учусь у 
детей, общаюсь со многими тренерами. 
О завершении карьеры говорить не хочу - если подобное решение и будет, то 
объявлю у себя в социальных сетях, - сказал Анкудинов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002695_Ekskhokkeist_Spartaka_Ankudi
nov_Khotelos_by_poigrat_jeshhe_goda_dvatri_Mne_zhe_vsego_32 

К заголовкам сообщений 

"За что молодых пацанов наказали? Это вообще ниже плинтуса!" 
Интервью Ильи Ковальчука (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Форвард "Спартака" Илья Ковальчук дал интервью "Матч ТВ", в котором оценил 
свое возвращение в большой хоккей и высказался на тему международной 
повестки. Ведь в феврале может решиться вопрос, сыграет ли сборная России 
на Олимпиаде в Италии.  
- Видно, что "Спартак" проявил характер в московском дерби с "Динамо" (2:3 ОТ), 
мог вытащить матч со счета 0:2. Как вам игра?  
 - Было неплохо. В большинстве, думаю, мы можем лучше действовать. А так 
возникало много моментов, мы не опустили руки. Еще были возможности 
победить в основное время. Вот у меня хороший момент был. Поэтому будем 
работать. 
- Вы набрали 3 (2+1) очка в четырех матчах после возвращения. Вы чувствуете, 
что прибавляете от игры к игре?  
 - Я чувствую себя намного лучше. Физически, в первую очередь. Скорость 
появляется. Поэтому все идет своим чередом. 
 - Вратари у "Спартака" стабилизировались? Дмитрий Николаев сделал 33 сейва 
с "Динамо", помог довести игру до овертайма.  
 - Я думаю, что у нас здоровая конкуренция. Оба вратаря здорово играют, могут 
друг друга подменить. У них хорошее между собой взаимопонимание. Это 
классно, потому что в плей-офф важно, когда у команды есть два сильных 
вратаря. 
- Как принципиально "Спартаку" (67 очков) быть первым в Западной 
конференции? Борьба идет с "Локомотивом" (68), московским "Динамо" (66) и 
СКА (64).  
 - Задача у нас - выигрывать каждый матч. Будем готовиться к Минску. В 
турнирную таблицу я особо, если честно, не смотрю. Потому что у нас совсем 
другие цели. За первое место в регулярке главный кубок не дают. 
Наша задача - подготовиться как можно лучше к плей-офф в командном плане. 
Физически, тактически, морально. Все подчеркивают, что у нас не так много 
ребят с кубковым опытом. Поэтому хорошо, что у нас сейчас такой график. Мы 
играем с очень сильными соперниками. Каждый матч - от ножа, и по своему 
стилю каждая встреча напоминает плей-офф. 
 - Как только все сказали, что 40-летний Илья Ковальчук стал самым возрастным 
игроком КХЛ, то в лиге появился 50-летний Николай Хабибулин. Ваша реакция?  
 - Коля в отличной форме! Когда мы играли в Нижнем Новгороде против ребят, 
то я его видел перед матчем. Пообщались, посмеялись. По-моему, мы еще много 
раз будем играть с "Торпедо". Дай бог, чтобы против нас Хабибулин почаще 
выходил! 
- Международная федерация хоккея (IIHF) сказала, что 12-13 февраля будет 
решаться вопрос, допустят ли Россию на чемпионат мира и Олимпиаду-2026 в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002695_Ekskhokkeist_Spartaka_Ankudinov_Khotelos_by_poigrat_jeshhe_goda_dvatri_Mne_zhe_vsego_32
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Италии. Как вы думаете, смогут ли принять решение в нашу пользу? Или тут все 
понятно?  
 - Тяжело сказать. Но подачек нам точно не надо. Я думаю, что нам нужно быть 
самостоятельными. Что касается хоккея, то у нас есть великолепная школа. Надо 
искать резервы внутри страны, играть друг против друга, устраивать 
соревнования, которые станут повышать уровень молодых ребят. 
И пусть все эти решения будут на совести IIHF. При чем здесь юниорская и 
молодежная сборные России? Понятно, что национальная сборная еще может 
иметь какое-то отношение к вопросу, что это флагман страны и за нее все 
болеют. А за что наказывать молодых пацанов? Они даже не совершеннолетние, 
и их отрезали от чемпионата мира. Это вообще ниже плинтуса. 
Поэтому тем ребятам, которые сейчас руководят IIHF и Международным 
олимпийским комитетом (МОК), эта история еще аукнется. 
 - Матвей Мичков сказал в интервью "Матч ТВ", что если бы молодежную сборную 
России допустили, мы бы выиграли этот чемпионат мира. Можно ли согласиться?  
 - Мы же не знаем, что было бы на самом турнире при нашем участии. Хорошо, 
что у молодых ребят есть такие амбиции. Что они уважают свою страну и любят 
то, чем занимаются. Они хотят быть лучшими, это только приветствуется. 
 - У нас выросла талантливая молодежь. Например, Иван Демидов.  
 - Уже три года мы не участвуем в юниорских и молодежных чемпионатах мира. 
Но это не останавливает развитие пацанов в КХЛ. Многие сегодня на ведущих 
ролях. Вот против нас парень в маске играл из "Динамо", мне очень понравился. 
В Нижнем тоже были молодые пацаны. В том же СКА есть интересные ребята. 
Например, я не от вас первого слышу о Демидове. Говорят, что очень 
талантливый парень. Может быть фаворитом будущего драфта. 
И пусть нас международные чиновники пытаются как-то нагнуть. Но шансов у них 
нет!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002525_Za_chto_molodyh_pacanov_nak
azali_Eto_voobshhe_nizhe_plintusa_Intervju_Ili_Kovalchuka 

Похожие сообщения (8): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 9 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: у "Торпедо" нет такой глубины состава, как у топ-клубов, это 
здорово сказывается (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Известный в прошлом защитник клубов КХЛ Никита Щитов высказался о том, как 
травма нападающего Василия Атанасова сказывается на "Торпедо". 
"Атанасова прилично не хватает. Это один из лидеров команды, который делал 
результат. У торпедовцев нет такой глубины состава, как у топ-клубов, это 
здорово сказывается на команде. Коваленко тот же многое определял в игре 
команды, без него "Торпедо" приходится тяжело". 

https://www.championat.com/hockey/news-5387254-schitov-u-torpedo-net-takoj-
glubiny-sostava-kak-u-top-klubov-eto-zdorovo-skazyvaetsya.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов назвал полной безответственностью игру хоккеистов "Торпедо" 
с ЦСКА (ТАСС, Москва, 9 января 2024) 
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Игру хоккеистов нижегородского "Торпедо" в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) с московским ЦСКА можно назвать полной 
безответственностью перед своими болельщиками. Такое мнение журналистам 
высказал главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов.  
Хоккеисты "Торпедо" уступили ЦСКА в Москве со счетом 2:7, выиграв при этом 
третий период со счетом 2:1.  
"Во втором перерыве шел разговор, чтобы избежать такого позора. Я попросил 
ребят, чтобы они вернули третий период. Это дает уверенность, и я 
поблагодарил их за период. В целом это было не самое лучшее зрелище. Это 
полная безответственность перед своими болельщиками, такие игры бывают, и 
в них ты находишь вещи, которые ты не находил раньше. Есть вещи, которые 
надо подправить. Было видно, что ментально команда не готова играть против 
команды, которая набрала ход", - сказал Ларионов.  
Специалист рассказал, что он старался не давать волю эмоциям, отметив, что 
они являются врагом тренера. "В Америке нам доводилось проигрывать с 
крупными счетами. Очень важно иметь хладнокровие, нельзя слишком жестко 
нажимать. Да, когда команда начинает сдаваться, это становится привычкой - 
это опасный период", - сказал главный тренер нижегородской команды.  
"Не должны показывать друг на друга пальцем"  
Ларионов сообщил, когда в строй вернется третий бомбардир команды Николай 
Коваленко. "Он начал кататься и, скорее всего, вернется к домашней серии. 
Ожидаем его 16-го числа", - сказал он.  
"Это проверка, мы хотим понять, на кого можем рассчитывать. Мы хотели бы 
появления новых лидеров и героев, которые поведут за собой команду. Не 
должны показывать друг на друга пальцем, нужно сохранить баланс и поправить 
двигатель, который сейчас забарахлил", - ответил Ларионов на вопрос о том, 
насколько его команда готова к нынешним испытаниям.  

https://tass.ru/sport/19695909 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА возвращается наверх после тяжелого спада. Чемпион разнес 
"Торпедо" Ларионова (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 
2024) 
Армейцы забросили семь шайб в ворота нижегородцев, у Плотникова - хет-трик. 
Начало 2024 года выдалось непростым для "Торпедо". В матче с "Куньлунем" 
серьезную травму получил один из важнейших игроков команды - нападающий 
Василий Атанасов. Игру с представителями Китая нижегородцы с трудом 
перевели в овертайм и довели до победы, а вот в матче с минским "Динамо" (2:5) 
шансов не было. Визит в Москву к действующему обладателю Кубка Гагарина 
вообще обернулся для нижегородцев катастрофой.  
Армейцы мощно начали матч и заработали большинство, которое быстро 
реализовал Андрей Светлаков.  
А вскоре настоящий подарок сопернику сделал опытнейший защитник гостей 
Михаил Орлов. В простейшей ситуации он упустил шайбу, чем тут же 
воспользовался Михаил Григоренко, быстро отпасовавший под бросок 
Константину Окулову.  
После третьей шайбы ЦСКА Иван Кульбаков уступил место в ворота "Торпедо" 
Адаму Хуске, но это не спасло гостей. Второй период смело можно назвать 
именем Сергея Плотникова. Опытнейший форвард проводит не самый 

https://tass.ru/sport/19695909
https://sport24.ru/hockey/news-610934-eto-polnaya-bezotvetstvennost-pered-bolelshchikami-torpedo-larionov-o-razgrome-ot-tsska


 

 

результативный сезон, но сегодня разошелся не на шутку. Свой первый гол он 
забил еще в конце стартовой двадцатиминутки, а во втором периоде отличился 
еще дважды и увидел кепки на льду "ЦСКА Арены".  
Преимущество армейцев было подавляющим - фирменные кружевные атаки 
"Торпедо" в этом матче совсем не проходили. Третий период команды 
откровенно доигрывали, обменявшись голами. Кажется, у "Торпедо" начинаются 
серьезные проблемы, и заявка тренера вратарей команды Николая Хабибулина 
в качестве игрока уже не кажется такой смешной. Может, он выручит?  
Нижегородцы рискуют опуститься на шестое место в Западной конференции, а 
то и ниже, что грозит им встречей в первом раунде плей-офф с одним из 
фаворитов. Впрочем, и в прошлом сезоне в серии с московским "Динамо" 
команда Игоря Ларионова была андердогом, но в итоге прошла дальше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-torpedo-rezultat-i-obzor-
matcha-khl-video-golov-9-yanvarya-2024-goda-2166086/ 

К заголовкам сообщений 

"Хищный Карп". Форвард "Металлурга" Карпов показал новые коньки с 
изображением рыбы (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Нападающий "Металлурга" Максим Карпов показал фотографию новых коньков. 
Форвард сыграет в них в предстоящем матче с "Локомотивом". Матч пройдет 
сегодня, 9 декабря, в Магнитогорске и начнется в 17:00 мск. 
На коньках изображены рыба карп в шлеме и подпись: "Хищный Карп". 
32-летний нападающий в текущем сезоне провел за "Металлург" 43 матча, в 
которых набрал 27 очков - забросил восемь шайб и отдал 19 результативных 
передач. 
Всего в КХЛ на счету Карпова 713 матчей, в которых нападающий набрал 337 
очков - забросил 134 шайбы и отдал 203 результативные передачи с 
показателем полезности "+131". 
После 49 матчей текущего регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги "Металлург" возглавляет таблицу Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387452-hischnyj-karp-forvard-
metallurga-karpov-pokazal-novye-konki-s-izobrazheniem-ryby.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" Судницин стал играющим тренером (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Вратарь "Металлурга" Судницин стал играющим тренером  
Спортивный директор " Металлурга " Сергей Гомоляко сообщил, что голкипер 
Александр Судницин занял должность играющего тренера в магнитогорском 
хоккейном клубе. 
При этом 36-летний хоккеист не завершает карьеру и продолжит быть игроком 
"Металлурга". 
 - Сашка будет больше работать как играющий тренер, немного в тренерском 
штабе. На следующий год открывается команда ВХЛ, мы предложили ему 
сделать шаг в сторону тренерства, он не отказался, - цитирует Гомоляко пресс-
служба "Металлурга".  
Летом прошлого года "Металлург" объявил о подписании однолетнего контракта 
с Суднициным. В нынешнем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ вратарь провел 
пять матчей, пропустил восемь шайб. Голкипер по ходу карьеры выступал за 
нижнекамский "Нефтехимик", ярославский "Локомотив", челябинский "Трактор", 
омский "Авангард" и шведский "Оскарсхамн". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-torpedo-rezultat-i-obzor-matcha-khl-video-golov-9-yanvarya-2024-goda-2166086/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002767_Vratar_Metallurga_Sudnicin_stal
_igrajushhim_trenerom 

К заголовкам сообщений 

Гендир минского "Динамо" Каркоцкий: "С какого места выходить в плей-
офф КХЛ не имеет значения" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 9 января 
2024) 
Генеральный директор минского "Динамо" Артем Каркоцкий поделился мнением 
о турнирном положении команды в регулярном чемпионате КХЛ. Команда 
занимает восьмое место. 
Ранее "Динамо" выходило в плей-офф КХЛ 7 раз. Все - с 8-го места. Команда 
каждый раз выбывала в первом раунде.  
- Чемпионат сейчас настолько непредсказуем, что каждая команда может 
обыграть любого соперника. Поэтому, с какого места проходить дальше: с 
восьмого или шестого, это не имеет значения.  
В плей-офф может произойти все что угодно. Главное сейчас - быть в топ-8. а 
там показать максимум того, что можем, - cказал Каркоцкий.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112986637-gendir-minskogo-dinamo-karkoczkij-s-
kakogo-mesta-vyxodit-v-/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Волков - о победе над "Спартаком", взаимодействии с Фрицом 
и серии побед (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 января 2024) 
Нападающий минского "Динамо" Александр Волков в интервью корреспонденту 
"БХ" Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
московского "Спартака" (3:1), в котором он оформил дубль. 
 - Сегодня вы забросили две шайбы. Можно сказать, это стало определяющим? 
И уже нашли общий язык с Таннером Фрицом на льду? 
 - С хорошим игроком всегда приятно играть. Я думаю, что все еще впереди. Он 
только недавно приехал, еще знакомиться с нашей системой, с нашей лигой и 
нашей командой. Дальше, я надеюсь, будет лучше. И будем больше голов 
забивать. 
 - Вы со "Спартаком" играли перед новым годом. Сделали после той встречи 
какие-то определенные выводы, что сегодня "Спартак" забросил только в самом 
конце игры? 
 - Нет. На самом деле мы и две предыдущие встречи играли с ними очень 
хорошо. Просто свои моменты не забили, а "Спартак" сделал это. Тут немножко 
поговорили с ребятами. Строже в обороне сыграли и свои моменты реализовали. 
Вот от этого и такой результат. 
 - Следующая игра у вас дома против "Торпедо", которое вы уже обыгрывали в 
недавнем матче. Насколько тяжело будет продолжить победную серию, тем 
более, сейчас нижегородцы разгромно проиграли ЦСКА 2:7? 
 - Да, сейчас все матчи непростые. Нам надо играть в такую же игру, как мы 
показывали последних три встречи. С "Амуром" тоже был хороший матч. Если 
будем так вот играть, то будем вот так и побеждать. 
 - Что надо сделать, чтобы победная серия "Динамо" была длиннее, чем четыре 
игры? В этом сезоне "зубры" больше четырех раз подряд не побеждали. 
 - Чтобы у всех было хорошее физическое состояние, потому что игр много. И 
фокус, так сказать, не расслабляться, не довольствоваться вот этими победами, 
а каждый день выходить с мыслью, что новая игра, все начинаем сначала. 
Продолжать делать то, что мы делали. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002767_Vratar_Metallurga_Sudnicin_stal_igrajushhim_trenerom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002767_Vratar_Metallurga_Sudnicin_stal_igrajushhim_trenerom
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https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/09/aleksandr-volkov-o-pobede-nad-
spartakom-vzaimodejstvii-s-fricom-i-serii-pobed/ 

К заголовкам сообщений 

Хабибулин рассказал, какова вероятность его участия в матче КХЛ в 
составе "Торпедо" (ТАСС, Москва, 9 января 2024) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли, тренер вратарей 
нижегородского "Торпедо" Николай Хабибулин допустил, что в случае готовности 
может сыграть в одном из матчей Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) к концу регулярного чемпионата. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Торпедо" объявило о подписании контракта с 50-летним Хабибулиным 27 
декабря.  
"Сначала все это было скорее как шутка, которая переросла во что-то более 
реальное. А там посмотрим. Речь больше идет о какой-то разовой акции. 
Понятно, что ни на какую долгосрочную перспективу это не рассчитано. Можно 
просто посмотреть, что можно сделать", - рассказал Хабибулин о подписании 
контракта.  
Он отметил, что старается регулярно заниматься в спортзале.  
"На лед еще я не выходил, пытаюсь сначала набрать форму в зале. Что касается 
перспектив, то я бы не стал так далеко забегать вперед. Во-первых, надо хорошо 
ощущать себя в зале, еще много предстоит работы. А во-вторых, надо просто 
выйти на тренировку и посмотреть, что это такое. Потому что я долго не играл, и 
когда смотришь матч со стороны, то все видно, все читается. Но надо привыкнуть 
к скорости, и вообще, смогу ли я привыкнуть к ним", - сказал голкипер.  
"Невозможно понравиться всем"  
13 января Хабибулину исполнится 51 год, в этот день "Торпедо" в гостях сыграет 
с московским "Динамо".  
"Возможно, мне могли бы дать сыграть, но физически я не буду готов. Если 
вообще буду готов играть. Если и будет, например, появление [в заявке на матч], 
то, наверное, где-то к концу сезона. Выйду или не выйду на лед - это другой 
вопрос. Если будет все ужасно, то пообщаюсь с тренером вратарей и скажу, что 
вратарь не готов", - пошутил он.  
По словам Хабибулина, у него нет негатива от того, что история с его контрактом 
в качества игрока связана с возможностью дополнительного привлечения к 
"Торпедо" внимания.  
"Если честно, я об этом вообще не задумывался. Комментарии я никогда не 
читаю, потому что знаю, как это все работает. Невозможно никогда понравиться 
всем на 100%. Если 100 человек что-то напишут, то все равно из них будут 
негативные комментарии. Я к этому привык", - сказал Хабибулин.  

https://tass.ru/sport/19694755 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Евгений Лисовец - о выступлении за "Адмирал", стоимости икры и 
вызове в сборную Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 
января 2024) 
Защитник "Адмирала" и сборной Беларуси Евгений Лисовец стал героем 
программы "Ясно о хоккее". 
- Хорошие болельщики во Владивостоке, каждую игру приходят поддерживать. 
Пишут в социальных сетях, узнают в магазине, все переживают. После 
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окончания прошлого сезона ездили с командой к детям, активности различные 
устраивали. 
Неудачи "Адмирала" в этом сезоне? Много игроков остались в команде после 
прошлого сезона и тренеры те же. Пытаемся играть, как и в прошлом сезоне, но 
что-то не получается. Но мы ищем выходы, никто руки не опускает. Последние 
несколько игр команда набирает очки, что-то выигрывает, что-то получается. Не 
все конечно, но не сдаемся, все хотят выйти в плей-офф, чтобы там побороться 
и забрать свое - другого результата я не вижу.  
Когда попадаешь в топ-клуб, ты понимаешь, где ты, и делаешь все, чтобы оттуда 
не уйти. Будешь доказывать кому-угодно ежесекундно, 24 на 7. А у некоторых 
ребят в командах ниже статусом присутствует некая халатность. Например, 
возвращаешься в оборону: 4 раза вернулся, а в пятый не побежал, и тебе забили 
- такой момент есть. 
Рассказать о Дальнем Востоке? Это тяжело, но ты понимаешь, куда едешь, с кем 
подписываешь контракт и что тебя ждет. Все должны осознавать это, и отговорок 
быть не должно. Нужно привыкать восстанавливаться правильно. Кто-то по 
прилету специально не спит, ждет темного времени суток, кто-то в самолете 
поспал, прилетел, походил полночи - по-разному у всех.  
Икра? Она здесь стоит в четыре раза дешевле, чем у нас, поэтому у меня в 
холодильнике постоянно есть икра. 
Вызов в сборную? Ждал приглашение, наверное, потому что в "Адмирале" не 
получается у меня, нахожусь в каком-то легком тупике, поэтому искал небольшую 
смену обстановки. Да и давно в сборной не был, всегда приятно проводить здесь 
время, всех знаю, со всеми общаюсь, как домой возвращаешься. Хотелось 
сыграть, соскучился по сборной. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/09/evgenij-lisovec-o-vystuplenii-za-
admiral-stoimosti-ikry-i-vyzove-v-sbornuju-belarusi/ 

К заголовкам сообщений 

"Первый период как в тумане". 21-летний нападающий "Динамо" - о 
долгожданном дебюте в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 9 января 2024) 
21-летний нападающий московского "Динамо" Антон Косолапов выступающий в 
системе столичного клуба с 2018 года, прокомментировал дебют в КХЛ, 
осуществленный в матче регулярного чемпионата КХЛ с ХК "Сочи" (5:1). В 2021 
году Косолапов выиграл Кубок Харламова в составе молодежной команды 
"Динамо". 
"Долгожданный дебют в КХЛ? Однозначно положительные эмоции. Вы 
правильно сказали, что я долго ждал этого момента, и наконец-то он случился. 
Спасибо тренерскому штабу за доверие и партнерам, которые помогли, чтобы 
сильно не волновался и не было какого-то мандража. Ребята поддерживали, а 
Влад Михайлов, который рядом со мной сидит, тоже поддерживал и рассказал 
пару нюансов. В принципе уже и возраст такой - 21 год - что нужно выходить и в 
полную отрабатывать свое игровое время. 
Не было ли разочарования, что так долго не получалось дебютировать? Такого 
не было. Понимал, что надо работать больше и больше, нужно вливаться в этот 
ритм. Здесь выше скорости и все здесь лучше, поэтому старался набирать 
обороты, работать все больше и усерднее, готовясь к своему дебюту. 
Первую смену на эмоциях начал с двух силовых приемов и броска? Да, если 
честно, то первый период был как в тумане, на эмоциях полетел, ноги и руки сами 
бежали, удачно бросалось, все получалось. У меня всегда первые матчи, что в 
молодежке, что в Вышке, всегда получались ударными. Особенно первые 
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минуты и смены. Надеюсь, что это оценят и что буду дальше продолжать так же 
работать. 
Пока трудно по одной игре судить об адаптации к КХЛ. С каждой тренировкой и, 
надеюсь, что каждой игрой, буду продолжать набирать обороты и вливаться в 
темп. Что ценнее - первый матч в КХЛ или чемпионство в МХЛ? Трудно 
сравнивать чемпионство и дебют, потому что это разные вещи. Они по-своему 
хороши и положительны. Стоит пережить эти моменты", - сказал Косолапов в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387884-pervyj-period-kak-v-tumane-21-
letnij-napadayuschij-dinamo-o-dolgozhdannom-debyute-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сочи" проанализировал катастрофу команды после 
громкого обмена со СКА (Чемпионат.com  , Москва, 9 января 2024) 
Главный тренер ХК "Сочи" Дмитрий Кокорев оценил резкий спад в результатах 
команды после обмена ведущего нападающего Борна Рендулича в СКА. 
"Обмен Рендулича настолько критично повлиял на команду? Вы знаете, мне уже 
задавали эти вопросы, но получается так, что, помимо ухода Рендулича, у нас 
было много ребят. К сожалению, в тот момент сначала у нас Криштоф получил 
травму, а потом очень серьезно заболел и полтора месяца не играл. Искали 
сочетания, но пока их искали, в основном играли молодые ребята, и опять же 
пошли болезни и травмы. Мы попали в не очень хороший период, поэтому так 
сейчас получается", - передает слова Кокорева корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5387858-glavnyj-trener-sochi-
proanaliziroval-katastrofu-komandy-posle-gromkogo-obmena-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "У "Динамо", как у "Спартака" с ЦСКА, нет первого 
номера - уровня Подъяпольского" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 января 
2024) 
О перспективах московского хоккея в новом году - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для 
Russia-Hockey.ru  
НОВЫХ ТРЕТЬЯКА, МЫШКИНА И ЗИНГЕРА В МОСКВЕ НЕТ  
- Радует ли вас московский хоккей в этом сезоне КХЛ?  
- И радует, и удивляет. Не ожидал, что в роли фаворитов столицы будут 
выступать родное "Динамо" и "Спартак", которые по очереди лидируют в 
западной подгруппе. А прежний лидер - ЦСКА, наоборот, сдал позиции.  
- За счет чего "Динамо" выстреливает?  
- Так можно будет говорить только весной. Но пока видны предпосылки для 
успешного выступления. Хорошо и стабильно ведет команду за собой первая 
пятерка. Ждем, что за ней потянутся и другие звенья, но пока это происходит с 
переменным успехом.  
- Где резервы бело-голубых?  
- Нужно лучше начинать игры. В свое время "Динамо", как и ЦСКА, славилось 
своими стартами, в первые минуты мы психологически сминали соперников, 
показывали, кто сегодня будет хозяйничать. Нельзя вяло заходить в игры.  
У нас большая вратарская бригада, но уровень ее игры пока средний. К 
сожалению, нового Мышкина не просматривается. Но это наша общая 
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московская проблема: у ЦСКА нет Третьяка, а у "Спартака" - Зингера. В каждом 
из трех московских клубов вратарская линия - не лучшая в команде.  
ПРЕССЕ НУЖНО ПЕРЕСТАТЬ ТРЕВОЖИТЬ ФЕДОТОВА  
- А есть ли сегодня в КХЛ если не новые Третьяки и Мышкины, то хотя бы их 
последователи, претенденты на титул вратаря-звезды?  
- Правильный вопрос. Идет нервный сезон, матч за матчем, марафон, многие 
вратари такой ритм не выдерживают. Так что московские голкиперы - не 
исключение.  
- Хоть кого-то из вратарей выделите?  
- Пожалуй, только Подъяпольского. Не скажу, что у "Лады" сильная оборона, но 
Подъяпольский и ее, и всю команду вытягивает. Например, в нашем недавнем 
матче, когда "Динамо" уступило в Тольятти всухую.  
Для меня сюрприз, что этот вратарь так прибавил. Было бы интересно увидеть 
его в "Динамо". Хотя и другим московским клубам такого первого номера не 
хватает.  
- Главная проблема армейцев столицы - вратарская?  
- Не хочу лезть в их внутренние дела. Команда летом сохранила и состав, и 
тренеров, плюс вернулся из армии вратарь Федотов. Трудно было 
предположить, что пойдет спад. Хотя в новом году ЦСКА вроде бы начал 
прибавлять  
- Два года назад Федотов был безусловно лучшим вратарем КХЛ. Что 
произошло?  
- Надеюсь, что психологического надлома у Федотова после всех жизненных 
событий не произошло. Но пока его не узнаю, исчезла уверенность. Вроде бы в 
каких-то моментах матчей она возвращается, но потом опять следует ошибка, 
чаще всего в концовке - и все заново.  
На месте прессы перестал бы вратаря ЦСКА тревожить, ему нужна тишина.  
В МОСКВЕ НЕТ ФАВОРИТА - ВПЕРВЫЕ ЗА МНОГИЕ ГОДЫ  
- Что скажете о "Спартаке"?  
- Видно, что команду возглавили два ярких форварда, два бывших "динамовских" 
Алексея - Жамнов и Ковалев. У "Спартака" интересная атака, но, как и в 
"Динамо", слишком большая зависимость от первого звена.  
Оборона, может быть, у "Динамо" покрепче, чем у "Спартака". А вот вратарске 
линии у нас похожие - неплохие, но средние.  
- Ваш прогноз: кто из московских клубов - наиболее кубковый?  
- Не исключаю, что за счет кубкового опыта прилично прибавит ЦСКА. Надеюсь, 
что обязательно прибавит родное "Динамо", потому что нынешнего уровня для 
прохождения плей-офф пока не хватает. Нравится мне и "Спартак", он 
постепенно возвращается в свои исторические времена яркого хоккея.  
Думаю, что впервые за последние годы плей-офф в Москве будет очень 
плотный. Явного фаворита не вижу!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_dynamo_cska_spartak_net_pervogo_nomera_ur
ovnya_podiapolsky_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судейский скандал в матче СКА - "Металлург", разбор судейства и гола 
Игоря Гераськина, реакция Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com, Москва, 
9 января 2024) 
Массовые гонения на арбитров встречи - это позор. 
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7 января в КХЛ в матче СКА - "Металлург" произошел крупный судейский 
скандал, спровоцировавший начало безумия в российском хоккейном мире. 
Рефери встречи засчитал спорный гол магнитогорцев в ворота хозяев площадки 
в овертайме. Ошибка была очевидна... 
...так казалось на первый взгляд... 
На последней минуте овертайма хоккеисты "Металлурга" проводят позиционную 
атаку. Данила Юров катится к синей линии, но, развернувшись, начинает рывок 
к воротам голкипера СКА Павла Мойсевича. Защитник санкт-петербургской 
команды Артем Сергеев пытается догнать нападающего. 
В этот момент перед ним проезжает форвард магнитогорцев Игорь Гераськин. 
Контакт. Сергеев падает на лед. Юров освобождается от опеки и стягивает на 
себя другого соперника, после чего отдает в слот. Там абсолютно свободный 
Гераськин получает шайбу и, имея достаточно времени, чтобы прицелиться, 
бросает точно - гол. Победа "Металлурга". 
И судьи почему-то засчитывают эту шайбу. 
Сначала показалось, что здесь все очевидно. Нарушение правил. 
Следовательно, гол нельзя засчитывать. С телевизионной картинки показалось 
точно так же. 
Эпизод и правда простой. Но судьи не ошиблись. 
Если посмотреть инцидент с иных ракурсов и камер, все становится 
максимально очевидно. Сергеев, катясь за Юровым, попадает клюшкой в конек 
проезжавшему мимо Гераськину. Клюшка, в свою очередь, отскакивает в ноги 
защитнику СКА - и тот, споткнувшись, падает на лед. Получается, контакт был, 
но не с коньками нападающего "Металлурга". А со своей же клюшкой. 
Что же получается? Судьи разобрались верно! Несмотря на то что их решение 
на первый взгляд было спорным, несмотря на то что рефери, исполняя свои 
прямые обязанности, могли ощущать давление и понимать, что подставляются 
под шквал критики - со стороны хозяев площадки и их фанатов. 
Правильность решения судей подтвердил и глыба в своем деле, профессионал 
и опытнейший экс-арбитр Леонид Вайсфельд. 
"Мне кажется, что там все очевидно: посмотрите видео в телеграм-канале 
комментатора КХЛ ТВ Владимира Гучека, и вам сразу все станет понятно. 
Защитник СКА Артем Сергеев споткнулся о собственную клюшку. Я нарушения 
правил в этом эпизоде не вижу", - сказал Вайсфельд "Чемпионату". 
И, честно говоря, в таком случае непонятна реакция хоккейного сообщества. 
Многие болельщики, "эксперты", телеграм-каналы начали массово критиковать 
судей матча СКА - "Металлург". Представители совета ветеранов санкт-
петербургского клуба под председательством Сергея Черкаса, Игоря Щуркова, 
Василия Каменева, Бориса Бокова, Александра Юдина и Николая Манеева и 
вовсе обратились к президенту Российской Федерации Владимиру Путину по 
итогам встречи. В своем заявлении они назвали качество судейство матча 
"беспредельно низким" и попросили разобраться с этой проблемой. 
Да, наше судейство есть за что критиковать. Да, даже в этом сезоне было немало 
очевидных судейских провалов и ошибок. Но ведь именно такие моменты, как в 
матче между СКА и "Металлургом", по-настоящему ценны. Находясь под 
огромным давлением, арбитры встречи - Александр Соин, Сергей Юдаков, 
Ильнур Галимов и Артем Савенков - разобрались верно! Браво, ребята! 
Так почему же их критикуют? Почему, когда наши судьи - эти самые так много 
критикуемые в нынешнем (и не только) сезоне судьи - в спорном эпизоде все 
сделали правильно, не ошиблись, разобрались верно, - почему же их все равно 
ненавидят? 



 

 

И главный вопрос: какой реакции от судей это самое критикующее хоккейное 
сообщество хочет добиться, если критикует арбитров и за ошибки, и за отличную 
компетентную работу? 
Да, даже такие эпизоды не перекроют ошибок - они и не должны перекрывать. 
Ошибки останутся ошибками. И с ними по-прежнему придется бороться. Однако 
нужно не забывать и хвалить - за компетентную работу. 
Наш хоккей давно на грани из-за эгоизма отдельных личностей и ряда хоккейных 
сообществ. Но судьи на то и судьи - они не должны принимать решения в угоду 
чьей-либо личной выгоде. Они должны быть беспристрастными и следовать 
прописанным правилам. 
Судьи матча СКА - "Металлург", повторюсь, отлично с этим справились. Ни одно 
громкое слово, лозунг или выкрик не сможет затмить их компетентную работу. 
Так что хватит уже беспочвенно критиковать этих арбитров, отлично 
справившихся со своей работой, хватит идти против здравого смысла и 
разрушать хоккей своим эгоизмом и предвзятостью. 
Откройте видео и проверьте сами - и тогда даже не понадобятся чьи-то громкие 
слова.  

https://www.championat.com/hockey/article-5387074-sudejskij-skandal-v-matche-
ska-metallurg-razbor-sudejstva-i-gola-igorya-geraskina-reakciya-leonida-
vajsfelda.html 

К заголовкам сообщений 

Письмо ветеранов СКА с критикой судейства - что это такое? (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 2024) 
Самое странное выступление хоккейного сезона.  
Письмо ветеранов СКА в адрес больших людей могло стать веселой историей с 
основательным медийным уклоном и одновременно решить несколько задач. Во-
первых, развлечь аудиторию, поддержав интерес к любимой игре миллионов. 
Во-вторых, оказать давление на арбитров КХЛ, которые, по моему скромному 
мнению, в игре с "Металлургом" ошиблись в овертайме не в пользу СКА (ремарка 
специально для главного тренера армейцев Романа Ротенберга, попросившего 
журналистов дать свою оценку эпизоду). В-третьих, напомнить, что ветераны 
петербургского клуба не просто существуют, а имеют серьезную точку зрения на 
происходящие в клубном хоккее процессы.  
Параллельно и чуть ли не в одно время с заявлением ветеранов, 
опубликованном на сайте питерского издания "Спорт день за днем", в анонимном 
политическом Telegram-канале с большим количеством подписчиков появился 
пост с похожими тезисами, но еще и агрессивной риторикой в адрес руководства 
КХЛ.  
Разумеется, сложно поверить в такое совпадение. Уши торчат. И легко понять, 
кому именно выгодно продвижение настолько радикальной повестки за полтора 
месяца до старта плей-офф.  
Выставлять в качестве бедолаги-потерпевшего самый богатый клуб страны, 
много лет поддерживаемый мощным административным ресурсом, это довольно 
цинично. Будь жив Федор Достоевский, возможно, в его знаменитом 
произведении "Униженные и оскорбленные" появилась бы еще одна глава. 
Только с сатирическим уклоном.  
Когда-то я неплохо общался с Сергеем Черкасом, чья фамилия стоит во главе 
списка подписавшихся. Человек неглупый, взвешенный в своих оценках и 
совершенно не склонный к словесной экспрессии. Выбор в качестве адресата 
первого лица страны выглядит в нынешнее время совсем неуместно. У 
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Президента полно забот по экономическим, политическим и социальным 
вопросам в разы более важным, чем одна возможная ошибка арбитров в игре с 
участием СКА.  
Конечно, упоминание авторитетных фамилий, информационный шум и критика 
иногда могут быть хороши, но никак не сейчас. Все прекрасно помнят, как 
линейный арбитр Дмитрий Сивов отнял честный гол у "Локомотива", не дав 
ярославцам сравнять счет на последней секунде матча против СКА. КХЛ затем 
признала судейскую ошибку. Случай был резонансный. Только никто писем не 
писал и никого к ответу не призывал. Люди в полосатых свитерах ошибаются в 
разные стороны, что нисколько не говорит об их пристрастиях - только о текущей 
квалификации. Это неприятно, но поправимо.  
Кого-то, например, может возмутить факт того, что СКА, обладая большим 
бюджетом и лучшим подбором игроков в КХЛ, идет только на шестом месте в 
чемпионате. Может, тоже стоит написать письмо на самый верх с просьбой 
разобраться и наказать виновных? Конечно, нет. Лучшее решение - просто 
вдумчиво работать над собой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/veterany-ska-napisali-pismo-
prezidentu-vladimiru-putinu-s-kritikoy-sudeystva-v-khl-2165928/ 

К заголовкам сообщений 

Арбитр КХЛ: "ради справедливости" подсуживать команде нельзя 
(Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Арбитр Юрий Оскирко рассказал о судейских ошибках в матчах Континентальной 
хоккейной лиги. 
"Допущенную ошибку уже не исправить. Судья не может принять решение в 
пользу потерпевшей команды в следующем спорном эпизоде. Если момент 
заигран - все, ты его забываешь и работаешь дальше. 
Нельзя "ради справедливости" подсуживать команде, если до этого пропустил 
фол против нее. Уже потом, после игры или в перерыве, можно посмотреть 
видеоповтор эпизода, обсудить его с коллегами, проанализировать ситуацию. И 
сделать выводы: например, если бы я находился в другой позиции или был 
ближе к игрокам, мог бы это увидеть". 
Напомним, последний судейский скандал произошел в овертайме матча СКА - 
"Металлург" (1:2 ОТ), перед заброшенной шайбой Игоря Гераськина. Голу 
предшествовал контакт Гераськина с защитником СКА Артемом Сергеевым, 
вследствие которого игрок обороны санкт-петербургского клуба оказался на 
льду. Судьи удаления не дали, и подопечные Андрея Разина победили во 
встрече. 
Позже представители совета ветеранов санкт-петербургского СКА обратились к 
президенту Российской Федерации Владимиру Путину в связи с судейством в 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387232-arbitr-khl-radi-spravedlivosti-
podsuzhivat-komande-nelzya.html 

К заголовкам сообщений 

Ветеран СКА рассказал о причинах письма Путину о судействе в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас рассказал о 
причинах письма президенту России Владимиру Путину о судействе в КХЛ. 
"Инициатива написать такое письмо шла от ветеранов СКА. Мы смотрим хоккей, 
перезваниваемся. По большому счету, такой вопрос назрел давно. И дело даже 
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не в том, что СКА проиграл "Металлургу" из-за судейской ошибки. Возмущает то, 
что после такого инцидента нет никакой реакции КХЛ. Нет реакции главного 
арбитра матча. Нет реакции судейского комитета. Этот вопрос даже не 
обсуждается, не рассматривается! А ведь это овертайм. На площадке было всего 
шесть игроков и четыре судьи. Как можно не увидеть такое нарушение? Не 
хочется думать о чем-то потустороннем. Значит, мы имеем дело со слабым 
уровнем судейства. Поэтому реакция ветеранов СКА - такая резкая".  

https://www.championat.com/hockey/news-5387192-veteran-ska-rasskazal-o-
prichinah-pisma-putinu-o-sudejstve-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийская чемпионка Егорова: "Судейский беспредел в отношении 
СКА надо прекращать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
января 2024) 
Шестикратная олимпийская чемпионка по лыжному спорту Любовь Егорова в 
разговоре с "СЭ" заявила, что хочет присоединиться к письму ветеранов 
петербургского СКА о проблемах с судейством в КХЛ. 
"Слежу за хоккейными баталиями и часто хожу на домашние матчи СКА. Это уже 
мой ритуал. Слежу и за выездными матчами по телевизору. Инцидент, который 
произошел в матче с "Металлургом", вопиющий. Поддерживаю письмо 
ветеранов хоккейного СКА, ведь я тоже ветеран СКА. По времени я дольше всего 
выступала за Спортивный клуб армии. Всегда буду поддерживать СКА и болеть 
за него в любой ситуации. Почему-то такие судейские ошибки не в первый раз 
происходят с петербургскими армейцами? Этот судейский беспредел был на 
протяжении прошлого сезона, случался он и в предыдущих чемпионатах. Надо 
это прекращать", - сказала Егорова "СЭ". 
Также Егорова рассказала о земляках, которые добились в СКА высоких 
результатов. 
"Кстати, сейчас в СКА играет мой земляк из города Северска Томской области - 
Захар Бардаков. Я особенно болею за него. Провела всю юность и молодость в 
Северске. А еще недавно мне звонил папа нынешнего тренера "Северстали" 
Андрея Козырева - он немножко хвастался, что его сын стал таким хорошим 
тренером. Их семья тоже из Северска - рада, что так много моих земляков 
добиваются хороших результатов и в зимних, и в летних видах спорта", - 
добавила Егорова. 
Ранее совет ветеранов СКА обратился с жалобой к президенту РФ Владимиру 
Путину. По мнению совета ветеранов клуба, в действиях судей нет системы, а 
нарушения решают судьбы матчей. Также в письме сказано, что 
непрофессиональная работа арбитров вредит российскому хоккею.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lyubov-egorova-zayavila-chto-hochet-
prisoedinitsya-k-pismu-veteranov-ska-o-problemah-s-sudeystvom-v-khl-2165909/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников поддержал Совет ветеранов СКА, написавший письмо 
Путину. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 января 
2024) 
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Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
письмо Совета ветеранов СКА в адрес Президента РФ Владимира Путина, 
президента ФХР Владислава Третьяка и президента КХЛ Алексея Морозова.  
"Насколько корректно обращаться к Путину с такими делами? А почему нет? 
Хотят достучаться. Если никто не реагирует! На безобразное судейство реакции 
никакой нет. Вот ребята и решили туда написать. Желательно, чтобы были 
изменения в судействе. В одном и том же матче судят по разному. Проблем с 
судейством много".  
В этом письме ветераны клуба пожаловались на уровень судейства в КХЛ. По их 
словам, в действиях арбитров отсутствует последовательность, что может 
привести к оттоку из России молодых звезд.  
Письмо подписали: Игорь Щурков, Сергей Черкас, Борис Боков, Николай Манеев, 
Василий Каменев, Александр Михайлов и Александр Юдин.  
Следующий матч СКА проведет на выезде против "Витязя". Игра в Подольске 
пройдет 10 января и начнется в 19:00 по московскому времени.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-podderzhal-sovet-veteranov-ska-
napisavshiy-pismo-putinu 

К заголовкам сообщений 

Черкас о письме Путину ветеранов СКА: "В КХЛ надо навести порядок. 
Даже в ВХЛ нет такого судейства, там на две головы выше. У нас 
накипело" (Sports.ru, Москва, 9 января 2024) 
Ветеран СКА объяснил цель обращения к Владимиру Путину.  
7 января СКА уступил "Металлургу" со счетом 1:2 в овертайме в матче Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Ветераны клуба из Санкт-Петербурга из-за гола соперника: "Просим вас спасти 
наш хоккей от грядущей катастрофы. Несправедливость может стать важной 
причиной отъезда молодых звезд". 
- Президент России любит хоккей, переживает за этот вид спорта. Но дело не 
только в этом. Мы хотели своим письмом обратить внимание на то, что в КХЛ 
надо навести порядок. Хотя бы в судейском вопросе. Чтобы судьи отвечали за 
свои проступки. И было в том числе наказание для тех, кто допускает грубейшие 
ошибки, как было в матче СКА - "Металлург". 
Я работал в Высшей лиге российского хоккея, даже там нет такого судейства. На 
две головы выше арбитраж. Но так же нельзя. Кто-то должен дать комментарий 
по эпизоду, в котором игрок "Металлурга" нарушил правила против игрока СКА, 
после чего магнитогорцы забили победный гол. 
Он показан в разных ракурсах, снят на видео, какие проблемы? Те, кто считают, 
что там не было фола, говорят глупость. 
- Хоккейные болельщики недоумевают по поводу письма ветеранов СКА: 
неужели президент России еще должен разбирать судейские ошибки?  
- Это не единичный случай, поймите. Что называется, накипело. 
Наоборот, мы долго молчали, ничего не говорили, старались эту тему не 
обсуждать. Даже рекомендовали главному тренеру СКА не вмешиваться в 
судейские вопросы. Думали, уж с этим-то руководство лиги разберется. И, надо 
отдать должное главному тренеру СКА, он ведет себя правильно, не 
вмешивается в судейскую историю. 
Но мы, ветераны, решили в нее вмешаться. Ну сколько можно? Руководство лиги 
закрывает на проблему глаза. Через полтора месяца начнется плей-офф. 
Каждая судейская ошибка будет влиять на результат матча, - сказал бывший 
вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-podderzhal-sovet-veteranov-ska-napisavshiy-pismo-putinu
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https://www.sports.ru/hockey/1115759388-cherkas-o-pisme-putinu-veteranov-ska-v-
kxl-nado-navesti-poryadok-dazhe.html 

К заголовкам сообщений 

Черкас заявил, что непрофессиональное судейство приводит к травмам и 
оттоку игроков из России (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
января 2024) 
Бывший вратарь СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Сергей Черкас 
связывает судейские ошибки в матчах с участием армейцев с тем, что команда 
стала претендовать на высокие места в чемпионате КХЛ.  
"Как только СКА приблизился к группе лидеров, стали возникать судейские 
ошибки. Я понимаю, что многие не любят СКА, еще что-то. Это абсолютно 
нормально. Обращение к Путину появилось не из-за одной ошибки, а из-за 
качества и уровня судейства в целом. Если сейчас не обратить на это внимания, 
завтра то же самое произойдет в других матчах КХЛ. Если кто-то стеснятся об 
этом говорить, то мы, ветераны СКА, скажем. Не хотите обращать на все это 
внимания, не обращайте! Будет еще хуже! Я хочу предупредить: неграмотное 
судейство приводит не только к несправедливости, но и к травмам игроков. 
Непрофессионализм арбитров порождает много негативных последствий. 
Желание игроков уехать из страны? Игроки же видят, что происходит. Думаете, 
они дураки, что ли? Мы говорим об уровне организации дел в лиге. Это и 
качественное судейство, и качественное проведение матчей, и качественный 
лед, и качественные раздевалки. Почему Кирилл Марченко, наш хоккеист, 
который играет за океаном, говорит, что по организации матчей НХЛ и КХЛ даже 
сравнивать нельзя. А еще недавно, пять-шесть лет назад, мы где-то вровень 
были, пытались соревноваться с НХЛ. А сейчас, получается, вернулись к теме 
нулевых и обсуждаем судейство. Завтра будем обсуждать качество раздевалок, 
льда, амуниции. Руководство лиги должно следить за всеми этими делами. 
Письмо ветеранов СКА - сигнал именно к нему". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cherkas-zayavil-chto-
neprofessionalnoe-sudeystvo-privodit-k-travmam-i-ottoku-igrokov-iz-rossii-2166085/ 

К заголовкам сообщений 

"Никакого заказа СКА нет. Это мнение ветеранов". Интервью с одним из 
авторов письма Путину. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 9 января 2024) 
Письмо ветеранов СКА на имя Путина, Третьяка и Морозова наделало много 
шума. Оно появилось после матча регулярного чемпионата КХЛ СКА - 
"Металлург" (Магнитогорск). Гости выиграли со счетом 2:1. Победную шайбу они 
забросили в овертайме после спорного столкновения защитника СКА Артема 
Сергеева и нападающего "Металлурга" Игоря Гераськина 
Никакой реакции на письмо пока не последовало. Но одна из целей уже 
достигнута - болельщики активно обсуждают проблемы с судейством в КХЛ. 
Молчать об этом больше нельзя. 
Корреспондент "Спорт День за Днем" поговорил с бывшим вратарем СКА 
Сергеем Черкасом, одним из семи человек, чья подпись стоит под письмом. Что 
возмутило ветеранов питерской команды? Почему они обращаются к президенту 
России Владимиру Путину? Ответы читайте в этом материале. 
- Эта история возникла где-то в 23.00-23.30. Матч СКА - "Металлург" закончился, 
естественно, раньше. Мы перезванивались и обсуждали: "Сколько можно 
терпеть? Ладно, допускались какие-то судейские ошибки. Мы молчали. Но это 
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было, как последняя капля. Шесть человек на льду. Четыре судьи. И не заметить 
подножку?! Это невозможно" - считает Сергей Черкас. 
- Вы считаете, что была подножка?  
 - Я вам могу четко сказать, что это была подножка. Гераськин уходил на вираж 
и оставил ногу, а Сергеев об нее споткнулся и упал.  
- А Гераськин забил гол.  
 - Да. Дело не в том, что СКА проиграл. Это письмо к поражению СКА никакого 
отношения не имеет.  
- А к чему?  
 - К проблеме судейства, которая назрела. О ней уже надо говорить. Это же не 
первый инцидент, не только ветераны СКА жалуются. Другие эксперты тоже 
обращают внимание на слабое судейство, а лига не принимает никаких шагов 
для улучшения этой ситуации. 
- И поэтому вы обращаетесь к президенту России Владимиру Путину?  
 - Совсем недавно на заводе 7 часов не работала котельная. Только обращение 
к президенту помогло решить этот вопрос. Может быть Владимир Владимирович 
и не будет рассматривать это письмо. Мне сложно ответить за президента. Это 
обращение не только к нему, Морозову и Третьяку. Здесь дело в общей 
проблеме.  
Это обращение к общественности, чтобы КХЛ сделала какие-то выводы и 
показала болельщикам, что они хотят сделать для улучшения судейства. Чтобы 
она дала хоть какой-то комментарий по этому поводу. Не только по инциденту со 
СКА. По поводу слабого судейства. Почему молчит главный судья (Алексей 
Анисимов - "Спорт День за Днем")? 
- До сих пор от него нет комментариев.  
 - К кому обращаться? Судья молчит, КХЛ молчит. Давайте тогда к Трампу 
обратимся. 
- Это все-таки излишне. В письме есть такие слова: "В связи с этим мы просим 
вас вмешаться и спасти наш хоккей от грядущей катастрофы". Вы считаете, что 
все так серьезно?  
 - Что такое слабое судейство? Во-первых, появляется травматизм. Теряется 
интерес хоккеистов и болельщиков к игре. Когда видят такое некачественное 
судейство, у всех появляются разные мысли в голове. Понимают, что могут 
судить так, а могут - иначе. А должны быть общие правила, по которым арбитры 
должны принимать решения. Еще совсем недавно все было по-другому - четко и 
понятно. 
- Почему тогда произошли изменения?  
 - Это вы спросите у руководства КХЛ. Я не знаю, почему изменилось. Может 
быть некоторые слова в письме не понравились, но надо как-то отреагировать 
на то, что происходит.  
- Высказываются подозрения, что ваше письмо - это заказ СКА?  
 - Какое отношение СКА имеет к этому письму? Ерунда какая-то. СКА в состоянии 
решать какие-то вопросы, публично не афишируя это. Никакого заказа нет. Это 
мнение ветеранов СКА. Я, кстати, получил кучу благодарственных писем, 
несмотря на разные безобразные комментарии. Много людей написали мне: 
"Давно надо было поднять эти проблемы. Еще когда выбивали зубы Зыкову в 
игре с "Ак Барсом"". 
- Автором письма указан Совет ветеранов СКА. Чем он занимается?  
 - Это общественная организация. Когда происходит какое-то награждение в 
детской спортивной школе, мы принимаем участие. Проводим детям небольшие 
теоретические занятия, рассказываем им, какой был спорт, - занимаемся 
популяризацией хоккея в Санкт-Петербурге.  



 

 

У нас есть ветераны, которые тяжело больны... Павел Николаевич Козлов. 
Сейчас в больнице - Юрий Викторович Гайлик. Совет обращается к СКА за 
помощью с медикаментами, если нужна операция и так далее.  
В основном очень много встреч. Я сам лично очень много езжу по школам, 
выступаю, благо есть опыт работы тренера и игрока. Также и другие ветераны со 
мной ездят. 
- Под письмом стоит семь подписей. Но кто все-таки предложил его написать?  
 - Оно само собой созрело. До вас звонил Борис Боков (бывший нападающий 
СКА - "Спорт День за Днем"). 
- Его подпись тоже стоит под письмом.  
 - Да. Он сказал, что правильно все сделали. Надо было давно это сделать. Это 
спонтанно возникает. Здесь нет какого-то инициатора, чтобы кто-то сказал: 
"Давайте сейчас пойдем к президенту на прием". Такого не было. Сначала хотели 
написать в Федерацию. Дальше начали рассуждать: "А что Федерация? Ведь 
КХЛ проводит чемпионат". Потом один из ветеранов сказал: "КХЛ даже не может 
отреагировать на тот инцидент. Какой смысл им писать, если они в принципе не 
реагируют?". Вот так и получается, что у нас единственный человек, который 
может словом и делом помочь. 
- У вас есть надежда, что письмо вызовет какую-то реакцию и судейство станет 
лучше?  
 - У меня есть надежда на то, что все-таки общественность поймет и тоже 
поддержит эту историю. КХЛ правильно отреагирует и качество судейства 
улучшится. Без надежды жить нельзя.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/nikakogo-zakaza-ska-net-eto-mnenie-veteranov-
intervyu-s-odnim-iz-avtorov-pisma-putinu 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В РУСАДА сообщили о переносе слушаний по делам хоккеистов 
"Толпара" (ТАСС, Москва, 9 января 2024) 
Дисциплинарный антидопинговый комитет Российского антидопингового 
агентства (РУСАДА) принял решение перенести слушания по делам о 
возможных нарушениях антидопинговых правил игроками клуба Молодежной 
хоккейной лиги "Толпар" в связи с появлениями новых доказательств. Об этом 
ТАСС сообщили в пресс-службе РУСАДА.  
"Первое заседание Дисциплинарного антидопингового комитета РУСАДА по 
делам хоккеистов "Толпара" состоялось в декабре 2023 года, - сказала 
собеседница ТАСС. - Ввиду появления новых доказательств комитетом было 
принято решение о переносе слушаний".  
7 апреля 2023 года пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, 
что в допинг-пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который 
входит в список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 
1 января 2016 года. 25 августа 2023 года телеграм-канал Baza сообщил, что семь 
игроков "Толпара" обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял 
их принимать допинг. В пресс-службе уфимского "Салавата Юлаева", в систему 
которого входит "Толпар", сообщили ТАСС, что обвинения являются частью 
стратегии защиты представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/19692643 

https://www.sportsdaily.ru/articles/nikakogo-zakaza-ska-net-eto-mnenie-veteranov-intervyu-s-odnim-iz-avtorov-pisma-putinu
https://www.sportsdaily.ru/articles/nikakogo-zakaza-ska-net-eto-mnenie-veteranov-intervyu-s-odnim-iz-avtorov-pisma-putinu
https://tass.ru/sport/19692643


 

 

К заголовкам сообщений 

Покер Емельянова, результативный Варосян и неудержимый Рябкин. 
Лучшие новички декабря (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
9 января 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет пятерку лучших новичков по итогам четвертого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  
В материал попали хоккеисты в возрасте до 19 лет (2005 года рождения 
включительно), сыгравшие до сезона 2023/2024 не более 20 матчей в МХЛ.  
5. Илья Паутов, нападающий ("Красная Армия", 2006 год рождения) 
6 игр, 7 (3+4) очков, "-3", 3,0 броска за игру  
Нельзя сказать, что декабрь получился успешным по результатам для "Красной 
Армии". Команда потерпела четыре поражения в шести матчах и много 
пропускала. Однако именно Илья Паутов внес весомый вклад в организацию 
голевых атак. Он поучаствовал почти в половине взятий ворот своей команды. 
Сначала организовал Никите Фролову по голу в играх против "СКА-1946", затем 
отыгрался с ним в матче против петербургского "Динамо" и сам забросил 
красивую шайбу. После этого форвард продлил результативную серию до трех 
матчей, набрав по 1+1 в противостояниях с "Крыльями Советов" и "СКА-
Юниором". Одна из шайб была заброшена при игре в меньшинстве. В каждом 
матче Паутов в среднем бросал по воротам три раза.  
4. Павел Фолин, нападающий ("Авто", 2005 год рождения) 
8 игр, 6 (1+5) очков, "+3", 1 победный гол  
"Авто" - еще одна команда, которой нужно набирать очки в каждой игре, 
поскольку продолжается борьба за место в зоне плей-ин. Сезон получается 
непростым, зато в декабре команда Алексея Симакова одержала пять побед, 
большая часть из которых пришлась на домашний лед. Одним из самых 
заметных игроков даже в неудачных встречах был Павел Фолин. Своей 
активностью нападающий вынуждал соперников ошибаться, но главное - 
набирал очки в четырех встречах кряду (две игры с "Толпаром", а также матчи 
против "Ладьи" и "Локо-76"). Его гол в матче против ярославцев стал для 
команды победным, а в одной из игр в Уфе Фолин поучаствовал в решающей 
шайбе Артема Каштанова. В тот вечер вся тройка с Никитой Бледновым сыграла 
блестяще.  
3. Иван Рябкин, нападающий (МХК "Динамо-Москва", 2007 год рождения) 
6 игр, 7 (5+2) очков, "+3", 58% выигранных вбрасываний  
Не каждый игрок (тем более на позиции центрфорварда) выдержит 
ответственность уровня МХЛ в возрасте 16 лет. Иван Рябкин с этой задачей 
справляется уверенно, с самого начала сезона он является лидером московского 
"Динамо". В декабре Рябкин выдал несколько встреч, в которых набирал больше 
одного очка. В двухматчевом противостоянии с "Капитаном" он заработал шесть 
баллов, включая два дубля. Через несколько дней молодой хоккеист поразил 
ворота "Академии Михайлова". Во всех матчах декабря, за исключением одного, 
Рябкин выиграл больше половины вбрасываний. По количеству бросков (в 
среднем 3,8 за игру) он также вошел в число лучших новичков месяца.  
2. Рафик Варосян, нападающий ("Тайфун", 2007 год рождения)  
5 игр, 6 (2+4) очков, "0", 1 победный гол  
"Тайфун" нечасто радует своих болельщиков результатами, но игра Рафика 
Варосяна - один из поводов смотреть матчи с участием этой команды. В декабре 
нападающий выдал серию из трех матчей с набранными очками, которая 
пришлась на игры с "Амурскими Тиграми" и "СКА-Карелией" (две встречи). Во 
многих матчах первого месяца зимы дальневосточники забивали непривычно 



 

 

много для себя. В этом, в том числе, заслуга Варосяна. Самыми продуктивными 
получились игры против "СКА-Карелии". В первом случае игрок "Тайфуна" 
впервые в карьере заработал 3 (1+2) очка, забив красивый гол в большинстве. 
Далее отличился одним баллом, но это уже был первый в карьере победный гол, 
да еще и при счете 5:5 в третьем периоде. В том моменте сольный проход по 
правому краю завершился взятием ворот.  
1. Кирилл Емельянов, нападающий ("Локо", 2007 год рождения)  
10 игр, 11 (7+4) очков, "+7", 56% выигранных вбрасываний  
На первой строчке списка - с отрывом самый забивной и результативный новичок 
декабря. Такого статуса удалось добиться благодаря фантастическому 
перфомансу в игре против "АКМ-Юниор". 15 декабря центрфорвард "Локо" 
оформил покер, на который ему потребовалось менее 23 минут с момента 
начала встречи. Именно Емельянов забил первым, а еще один его бросок стал 
победным. Все голы стали следствием в том числе грамотной игры по позиции: 
нападающий открывался возле чужих ворот и в быстрых атаках, и в 
позиционных. И делал это так, что никто не мог ему помешать замыкать 
передачи партнеров. Помимо покера Емельянов набрал очки в пяти встречах и 
показал себя игроком, ответственным по всей площадке. Он также 
продемонстрировал хороший результат игры на вбрасываниях, выиграв 56% 
единоборств.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049609/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Амурских Тигров" Константин Богдановский 
дисквалифицирован на 1 матч (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 9 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "Локо" - 
"Амурские Тигры", состоявшегося 8 января 2024 года.  
Время - 59:50  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на главного тренера команды "Амурские 
Тигры" Константина Богдановского по п.2.2 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (использование имени судьи с любыми громогласными 
высказываниями, использование непристойных, нецензурных или 
оскорбительных выражений в адрес судьи), подвергнуть его денежному штрафу 
и дисквалификации на 1 матч.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1049610/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

В Казани и Санкт-Петербурге появились тематические хоккейные поезда 
(S-bc.ru, Москва, 9 января 2024) 
КХЛ и "Тинькофф" активировали партнерство в подземке 
 Нашли ошибку? Выделите ошибочный текст мышкой и нажмите Ctrl + Enter  
Перед новогодними праздниками Континентальная хоккейная лига и банк 
"Тинькофф" запустили фирменные поезда в метрополитенах двух городов 
Хоккейные составы появились в подземках Казани и Санкт-Петербурга (на 2-й и 
5-й линиях). Команды из этих городов становились обладателями Кубка 
Гагарина, главного трофея КХЛ. 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1049609/
https://mhl.khl.ru/news/20090/1049610/


 

 

"Выбор не случаен. Казанский "Ак Барс" стал первым обладателем Кубка 
Гагарина, а затем первым трехкратным победителем, а в Санкт-Петербурге мы 
совсем недавно успешно провели Матч звезд, побивший рекорд посещаемости".  
Сергей Доброхвалов 
Доброхвалов также отметил, что партнеры "продолжают реализовывать 
проекты, направленные на популяризацию хоккея по всей стране". 
Тематические поезда расписаны видами достопримечательностей двух городов 
и фактами об истории КХЛ, СКА и "Ак Барса". Составы будут курсировать в 
Казани до 15 января 2024 года, в Санкт-Петербурге по 24 января 2024 года. 
"Тинькофф" стал генеральным партнером и официальным банком КХЛ в августе 
2023-го. 

https://www.s-bc.ru/news/khlsubway 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "Хоккей учит трудолюбию, упорству. Применяя эти 
навыки в жизни, ребята станут настоящими патриотами. Людьми, на 
которых опирается наша великая страна" (Sports.ru, Москва, 9 января 
2024) 
Владислав Третьяк рассказал о том, чему учит хоккей.  
8 января на Красной площади состоялось праздничное мероприятие ФХР, 
посвященное детскому хоккею. На ГУМ-катке на открытом воздухе прошел 
выставочный матч детских команд "Красная машина Юниор" - ЦСКА. 
"Мы продолжаем уделять особое внимание развитию детско-юношеского хоккея 
во всех аспектах: учебно-тренировочная работа, повышение квалификации 
тренеров, внедрение передовых методик и инноваций, популяризация 
соревнований. 
У всех ребят есть шанс стать профессионалами, звездами мирового уровня - как 
знать, возможно, среди участников матча на Красной площади тоже играли 
будущие победители ЧМ и Олимпиад. 
Но и тем, кто в итоге выберет другую профессию, пойдет на пользу время, 
проведенное в системе детского хоккея. 
Наш спорт учит уважать партнеров по команде и тренеров, учит трудолюбию и 
упорству на пути к поставленным задачам. 
Применяя эти навыки в жизни, ребята станут настоящими патриотами, 
целеустремленными гражданами с большой буквы. 
То есть людьми, на которых опирается не только наша большая хоккейная семья, 
но и вся наша великая страна", - сказал президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115759648-vladislav-tretyak-xokkej-uchit-trudolyubiyu-
uporstvu-primenyaya-eti.html 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Путин - капитан самой большой хоккейной семьи. Он 
оказывает огромную поддержку развитию хоккея, а его забота бесценна" 
(Sports.ru, Москва, 9 января 2024) 
Владислав Третьяк назвал Владимира Путина капитаном хоккейной семьи.  
8 января на Красной площади состоялось праздничное мероприятие ФХР, 
посвященное детскому хоккею. На ГУМ-катке на открытом воздухе прошел 
выставочный матч детских команд "Красная машина Юниор" - ЦСКА. 

https://www.s-bc.ru/news/khlsubway
https://www.sports.ru/hockey/1115759648-vladislav-tretyak-xokkej-uchit-trudolyubiyu-uporstvu-primenyaya-eti.html
https://www.sports.ru/hockey/1115759648-vladislav-tretyak-xokkej-uchit-trudolyubiyu-uporstvu-primenyaya-eti.html


 

 

"Символично, что выставочный матч детских команд прошел именно на Красной 
площади, у стен Кремля. 
Ведь хоккей - национальная гордость России, и все знают, сколько внимания 
нашему виду спорта уделяет высшее руководство страны. 
Наш президент Владимир Владимирович Путин - капитан самой большой 
хоккейной семьи. Он оказывает огромную поддержку развитию хоккея, а его 
забота бесценна. 
Ведь она позволяет нам добиваться успехов и побед в самых разных 
направлениях - от спорта высших достижений до детского и юношеского хоккея, 
подготовки будущих чемпионов. 
Мне понравилось качество игры. Ребята из сильных команд получили 
возможность показать свое мастерство в самом центре столицы - и отлично 
справились с этой задачей. Яркий атакующий хоккей, упорная борьба до 
последних минут, отличные скорости. 
Помню, во времена СССР нам доводилось проводить матчи чемпионата страны 
на открытом воздухе при температуре "минус 30". 
Для нынешнего поколения юных спортсменов такие температуры не совсем 
привычны, но парни молодцы - они обратили фактор мороза в свою пользу, 
старались как можно быстрее передвигаться по льду", - сказал президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115759520-vladislav-tretyak-putin-kapitan-samoj-
bolshoj-xokkejnoj-semi.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о словах Гашека: "Несет всякое мракобесие" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
отреагировал на слова экс-голкипера "Спартака" и сборной Чехии Доминика 
Гашека, который заявил, что ни один представитель России не может 
участвовать в международных соревнованиях. 
"Несет всякое мракобесие. У них свое виденье того, что происходит. Вернул бы 
деньги, которые он здесь заработал, было бы по-честному. Если такой крутой, 
продолжает гнуть свою линию, пусть пришлет деньги обратно. Мы их на детский 
хоккей используем. Не надо обращать внимание на таких людей. Чем больше 
обращаем внимания, тем больше он продолжает бесноваться", - сказал Фетисов 
"СЭ". 
МОК 8 декабря объявил о решении допустить российских и белорусских атлетов 
на Игры в Париже в нейтральном статусе. К участию в соревнованиях будут 
допущены спортсмены, которые прошли квалификацию в своих видах спорта. 
При этом рекомендации не распространяются на командные виды спорта. 
В феврале 2022 года Международная федерация хоккея (ИИХФ) отстранила 
команды из России и Белоруссии от участия в международных турнирах. 22 
марта прошлого года организация продлила отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-otreagiroval-na-slova-gasheka-
o-zaprete-rossiyanam-na-uchastie-v-mezhdunarodnyh-sorevnovaniyah-2165890/ 

Похожие сообщения (11): 

https://www.sports.ru/hockey/1115759520-vladislav-tretyak-putin-kapitan-samoj-bolshoj-xokkejnoj-semi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115759520-vladislav-tretyak-putin-kapitan-samoj-bolshoj-xokkejnoj-semi.html
https://sport24.ru/hockey/news-610885-tretyak-nash-prezident-vladimir-putin-kapitan-samoy-bolshoy-khokkeynoy-semi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-otreagiroval-na-slova-gasheka-o-zaprete-rossiyanam-na-uchastie-v-mezhdunarodnyh-sorevnovaniyah-2165890/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-otreagiroval-na-slova-gasheka-o-zaprete-rossiyanam-na-uchastie-v-mezhdunarodnyh-sorevnovaniyah-2165890/


 

 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 9 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 9 января 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 9 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Панарин хочет выиграть Кубок Стэнли, регулярный чемпионат, каждый 
матч" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что 
нападающий "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин может вести команду за 
собой, россиянин хочет выигрывать каждый матч. 
"Рейнджерс" в понедельник уступили "Ванкуверу" со счетом 3:6 в домашнем 
матче регулярного чемпионата НХЛ, Панарин забросил шайбу и отдал 
результативную передачу. Для 32-летнего нападающего это 476-й "ассист" за 
карьеру в лиге, по этому показателю он вышел на 11-е место среди российских 
игроков, опередив Игоря Ларионова (475). 
 - Каждый хоккеист хочет добиться лучших результатов, Панарин не исключение. 
Он хочет выиграть Кубок Стэнли, регулярный чемпионат, каждый матч. Артемий 
играет на высшем уровне и с каждым сезоном подтверждает мастерство. Его 
можно только поздравить с тем, что он обошел Ларионова по количеству голевых 
передач, и пожелать не останавливаться на достигнутом. 
 - Панарина сейчас можно назвать лидером "Рейнджерс"?  
 - Артемий может вести команду за собой. Он зрелый игрок, лидер команды, 
ассистент капитана "Рейнджерс" Джейкоба Трубы. Наверняка в раздевалке он 
имеет авторитет не только у одноклубников, но и у руководства, - сказал 
Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002777_Panarin_khochet_vyigrat_Kubok
_Stenli_regularnyj_chempionat_kazhdyj_match__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 

"Панарин понял, что жизнь надо проводить ярко, а не прозябать" - 
Плющев о результативности хоккеиста (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что нападающий " Нью-Йорк Рейнджерс " Артемий Панарин 
повзрослел, показывает яркий хоккей и вышел на уровень, когда способен 
решать не только свои задачи, но и команды. 
В понедельник "Рейнджерс" в домашнем матче регулярного чемпионата НХЛ 
уступили "Ванкуверу" со счетом 3:6. Панарин забросил шайбу и отдал 
результативную передачу, которая стала для него 31-й в нынешнем сезоне и 476-
й за карьеру в лиге, тем самым вышел на чистое 11-е место среди российских 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/vernul-by-dengi-zarabotannye-zdes-fetisov-zhestko-otreagiroval-na-obrashhenie-gasheka-k-rossijskim-sportsmenam/
https://www.sports.ru/hockey/1115759055-vyacheslav-fetisov-gashek-neset-vsyakoe-mrakobesie-vernul-by-dengi-zar.html
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https://www.sportsdaily.ru/news/fetisov-gashek-neset-vsyakoe-mrakobesie
https://metaratings.ru/news/vyacheslav-fetisov-zayavil-chto-dominik-gashek-nesyot-mrakobesie-322273/
https://sport24.ru/hockey/news-610802-fetisov-gashek-neset-vsyakoye-mrakobesiye-yesli-takoy-krutoy-pust-prishlet-dengi-kotoryye-zarabotal-v-rossii
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игроков, обойдя экс-форварда "Детройта", а ныне главного тренера 
нижегородского "Торпедо" Игоря Ларионова (475). 
 - Панарин повзрослел! Может быть, поменялись у него какие-то взгляды на 
жизнь, спорт, на себя в этой жизни, и из-за этого он показывает такой яркий 
хоккей. Наверное, Артемий понял, что жизнь надо проводить ярко, а не 
прозябать. Он мобилизовался, достиг того уровня, когда способен решать не 
только свои задачи, но и команды. 
 - "Рейнджерс" с таким результативным Панариным можно назвать одним из 
претендентов на Кубок Стэнли?  
 - Они, конечно, входят в число тех команд, которые могут побороться за Кубок 
Стэнли. Но плей-офф - это кубковые игры, и результаты там не всегда 
предсказуемые. Не всегда те, кому пророчат легкую победу, выигрывают матчи. 
В плей-офф начинают действовать совсем другие факторы, чем в регулярном 
сезоне. Думаю, что у Панарина, как и у любого игрока "Рейнджерс", там все-таки 
ребята не играют для аппетита, есть цель как-то утвердить себя в профессии. А 
единственный способ, как это сделать, это завоевать Кубок Стэнли или хотя бы 
побороться до последнего, - заявил Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002517_Panarin_ponal_chto_zhizn_nad
o_provodit_jarko_a_ne_prozabat__Plushhev_o_rezultativnosti_khokkeista 

К заголовкам сообщений 

Терещенко рассказал, как Панарину выиграть Кубок Стэнли, приведя в 
пример Овечкина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
Артемий Панарин и другие игроки "Рейнджерс" в плей-офф должны жертвовать 
своими интересами во благо команды. 
В понедельник "Рейнджерс" в домашнем матче регулярного чемпионата НХЛ 
уступили "Ванкуверу" со счетом 3:6. Панарин забросил шайбу и отдал 
результативную передачу, которая стала для него 31-й в нынешнем сезоне и 476-
й за карьеру в лиге, тем самым вышел на чистое 11-е место среди российских 
игроков, обойдя экс-форварда "Детройта", а ныне главного тренера 
нижегородского "Торпедо" Игоря Ларионова (475). 
 - Панарин и до этого сезона хорошо играл в "Рейнджерс". Мне кажется, у него 
всегда есть желание завоевать Кубок Стэнли. Просто у Артемия и "Рейнджерс" 
что-то не получается в плей-офф. Надо понимать, что игры регулярного 
чемпионата и плей-офф - это совсем разные матчи. И это не только в НХЛ, но и 
в КХЛ. Все складывается из множества факторов: как команда готова физически, 
эмоционально, как они играют в обороне, большинстве, меньшинстве. И это 
нюансы, которые формируются на протяжении всего сезона. 
 - Чего не хватает "Рейнджерс", чтобы выступить в плей-офф лучше, чем в 
прошлые сезоны?  
 - На этот вопрос достаточно сложно ответить. В прошлых розыгрышах плей-офф 
они были просто не готовы к этим матчам. В плей-офф надо чем-то жертвовать: 
своими очками, где-то нужно шайбу на себя ловить. Каждый должен жертвовать 
своими интересами во благо команды. В финальной части сезона цена ошибки 
очень велика. Проиграл четыре матча - вылетел из розыгрыша Кубка Стэнли. 
Выиграл четыре игры - прошел дальше. "Вашингтон" так и выиграл Кубок Стэнли 
в 2018 году, потому что Александр Овечкин играл совсем иначе. Он убрал свои 
амбиции в плане голов, очков и играл на команду, - заявил Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002558_Tereshhenko_rasskazal_kak_Pa
narinu_vyigrat_Kubok_Stenli_priveda_v_primer_Ovechkina 
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К заголовкам сообщений 

Гашек - российским хоккеистам: "Либо вы поддерживаете конфликт, либо 
вы против. Вы не можете соревноваться с нами до завершения событий 
на Украине" (Sports.ru, Москва, 9 января 2024) 
Доминик Гашек обратился к российским хоккеистам и чиновникам.  
Бывший вратарь сборной Чехии и клубов НХЛ, игравший в КХЛ за "Спартак", 
отреагировал на заявления Бориса Михайлова и Владислава Третьяка о низком 
уровне МЧМ-2024 без сборной России. 
"Всем российским хоккеистам и официальным лицам: либо вы поддерживаете 
конфликт (здесь и далее формулировка изменена в соответствии с законами РФ 
- Sports.ru) и все с ним связанное, либо вы против. 
Вы не можете соревноваться с нами [до завершения событий на Украине]. Речь 
идет о жизнях", - написал Гашек на своей странице в социальной сети.  

https://www.sports.ru/hockey/1115758603-gashek-rossijskim-xokkeistam-libo-vy-
podderzhivaete-konflikt-libo-vy-p.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гашек: ни один представитель РФ не может участвовать в 
международных соревнованиях (RT (russian.rt.com), Москва, 9 января 
2024) 
Бывший вратарь московского "Спартака" и сборной Чехии по хоккею Доминик 
Гашек обратился к российским спортсменам и чиновникам. 
 "Обращаюсь к российским хоккеистам и чиновникам: ни один представитель РФ 
не может участвовать в международных соревнованиях вне зависимости от 
своих политических взглядов", - написал Гашек в соцсетях. 
8 декабря стало известно, что Международный олимпийский комитет (МОК) 
допустил россиян и белорусов к Олимпиаде в Париже в нейтральном статусе.  
Напомним, что летние игры пройдут с 26 июля по 11 августа 2024 года. 
Ранее сообщалось, что около 200 украинских спортсменов подписали письмо с 
призывом не допускать россиян на ОИ-2024. 

https://russian.rt.com/sport/news/1255482-gashek-rossiya-nhl-hokkei-obraschenie 

К заголовкам сообщений 

"Зачем комментировать идиота? Видно, ему в голову много попадали 
шайбой". Михайлов - о словах Гашека про россиян (Sport24.ru, Москва, 9 
января 2024) 
Почетный президент ЦСКА Борис Михайлов отреагировал на слова бывшего 
чешского вратаря Доминика Гашека, который заявил, что российские 
спортсмены не должны участвовать в международных турнирах, если 
поддерживают СВО.  
"Всем российским хоккеистам и чиновникам, либо вы поддерживаете СВО, либо 
нет. Вы не сможете конкурировать с нами, пока не покинете Украину", - написал 
Гашек.  
Это был ответ чеха на слова Бориса Михайлова и Владислава Третьяка, которые 
высказались о низком уровне молодежного чемпионата мира 2024 года, где 
россияне не участвовали.  
"Даже не читаю комментарии этого ненормального. Зачем комментировать 
идиота? Честно говоря, мне не хочется...Видно, ему в голову много попадали 

https://www.sports.ru/hockey/1115758603-gashek-rossijskim-xokkeistam-libo-vy-podderzhivaete-konflikt-libo-vy-p.html
https://www.sports.ru/hockey/1115758603-gashek-rossijskim-xokkeistam-libo-vy-podderzhivaete-konflikt-libo-vy-p.html
https://allhockey.ru/news/show/502912-Gashek_rossijskim_hokkeistam_libo_vy_podderzhivaete_konflikt_libo_vy_protiv
https://russian.rt.com/sport/news/1255482-gashek-rossiya-nhl-hokkei-obraschenie


 

 

шайбой, раз он делает такие высказывания", - сказал Михайлов в беседе с 
корреспондентом Sport24 Зариной Халимхоновой.  

https://sport24.ru/hockey/news-610783-zachem-kommentirovat-idiota-vidno-yemu-v-
golovu-mnogo-popadali-shayboy-mikhaylov-o-slovakh-gasheka-pro-rossiyan 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер объяснил нападки Гашека на российских хоккеистов 
(Газета.Ru, Москва, 9 января 2024) 
Тренер Плющев: Гашеку всю жизнь бросали шайбы в голову, и это заметно  
Знаменитый отечественный хоккейный тренер Владимир Плющев в 
комментарии для "Газеты.Ru" высказался о словах бывшего чешского вратаря, а 
ныне политика Доминика Гашека, который заявил, что российские хоккеисты, 
чтобы играть в международных соревнованиях, должны осудить специальную 
военную операцию на Украине. Российский тренер считает, что Гашек пиарит 
сам себя, и его не стоит слушать.  
"Вообще Гашека не читаю. Прочитал в сентябре-месяце его бред непонятный. 
Он пиарит сам себя, и я не понимаю, почему мы еще его пиарим. Человеку всю 
жизнь бросали в голову шайбы и это, наверное, все-таки отразилось 
непосредственно на его здоровье. Поэтому комментировать его слова, считаю, 
ниже моего достоинства", - подчеркнул Плющев.  
Гашек последовательно высказывается против участия российских хоккеистов в 
международных соревнованиях с момента начала специальной военной 
операции. Так, шестикратный обладатель "Везина Трофи" (приз лучшему 
голкиперу сезона в НХЛ) и дважды самый ценный хоккеист регулярного 
чемпионата сильнейшей лиги мира, не раз подвергал критике руководство 
Национальной хоккейной лиги за то, что оно не запретило российским 
хоккеистам выступать в своем турнире после начала СВО.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/09/22078351.shtml 

К заголовкам сообщений 

Хоккейные болельщики лишились памяти или разума? (InoСМИ 
(inosmi.ru), Москва, 10 января 2024) 
Европа лицемерно кричит о трагедии на Украине, пишет HD. Но за этим кроется 
не любовь к украинцам, а элементарный антирусский комплекс, отвратительный 
шовинизм и ненависть. При этом европейцы молча взирают на творящиеся в 
Палестине зверства. С таким подходом ЕС ждет лишь одно - крах. 
Современный мир настолько лишен общих ценностей, то, я боюсь, мы уже давно 
преступили черту, за которой мировой вооруженный конфликт неотвратим. Об 
этом в своем комментарии написал политический аналитик Эдуард Хмелар в 
одной из социальных сетей. 
Читайте ИноСМИ в нашем канале в Telegram  
Лучше всего это подтверждает отношение к двум главным вооруженным 
конфликтам наших дней: на Украине и в Израиле. К событиям на Украине 
приковано особое внимание, а к страданиям палестинцев политические элиты и 
СМИ равнодушны. Да и, уж если начистоту, украинские жизни тоже мало кого 
волнуют. Те, кто фактически призывает расширить вооруженный конфликт, 
постоянно набрасываются на тех, кто выступает за мир, называя их 
коллаборационистами, хотя явно искажают смысл этого слова, ведь никто из нас 
не сотрудничает с иностранной или оккупационной властью. 
Напротив, это они, заискивая, приветствуют иностранные войска на нашей земле 
и откровенно поддерживают интересы США. В моих статьях и публичных 
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https://sport24.ru/hockey/news-610783-zachem-kommentirovat-idiota-vidno-yemu-v-golovu-mnogo-popadali-shayboy-mikhaylov-o-slovakh-gasheka-pro-rossiyan
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выступлениях вы не найдете ни единой идеи, ни единого слова, которыми я бы 
хоть как-то одобрил российскую спецоперацию на Украине. Наоборот, я одним 
из первых осудил ее еще утром 24 февраля 2022 года, а после еще сто раз, но 
тем не менее они продолжают молоть свою чушь, и я уже не реагирую на эти 
провокации. 
Продуманная, осознанная и неподдельная пропаганда 
Случайность? Недоразумение? Или они просто клинические идиоты, которые не 
способны понять содержание и посыл выступления? Отнюдь. Они занимаются 
продуманной, осознанной и неподдельной пропагандой. А я никогда никакую 
войну не поддерживал, в отличие от них, кто аплодировал американской 
вооруженной агрессии, каждому международному преступлению, каждому 
нарушению международного права Соединенными Штатами, и ни разу за это не 
извинились. 
Но на этот раз речь уже не идет о том, чтобы просто заглушить собственную 
совесть. За душераздирающими криками лицемеров после каждой трагедии на 
Украине кроется не внезапно вспыхнувшая любовь к украинцам (они их никогда 
не интересовали). Нет, дело в элементарном антирусском комплексе, самом 
отвратительном шовинизме, чистой ненависти, которую можно сравнить только 
с ненавистью к еврееям. 
Москальские клоуны 
Если согласиться с тем, что любой геноцид начинается с языка, то стоит 
задуматься, какими словами эти люди: политики, журналисты, активисты - 
называют русских. Уже нормой стало (я выбираю еще самые приличные 
эпитеты) "русские твари", "эти русские", а из последнего - "москальский 
прихвостень". 
Так словацкого хоккеиста Юлиуса Гудачека обозвали представители одной 
ультрацентристской организации "Самоуверенная Словакия", близкая к 
президентской администрации. Против Гудачека поднялась беспрецедентная 
война ненависти из-за того, как он отыграл прошлый сезон в КХЛ за команду 
"Барыс Астана". Одуревшие болельщики добились разрыва его сотрудничества 
с командой чешской экстралиги "Ритиржи Кладно", хотя на его защиту выступила 
вся команда, включая владельца клуба Яромира Ягра. 
Я в ужасе от того, что никто из Словакии за него не заступился. Напротив, какие-
то гражданские активисты и оппозиционные партии откровенно радовались его 
увольнению, как будто на дворе 50-е годы прошлого века. Недостает только 
одобрительных открытых писем от коллективов рабочих, молодежи и 
представителей мира искусства... 
"Мы не будем поддерживать человека, который после начала спецоперации 
России на Украине катается на льду с российским флагом", - говорится в 
заявлении чешских якобы хоккейных фанатов... Когда они угомонятся, я бы хотел 
получить от них ответ на один вопрос. Сказал ли кто-нибудь этим взволнованных 
болельщикам, что Астана, за которую играл Гудачек, находится не в России, что 
это столица Казахстана, с которым западные страны сотрудничают сейчас даже 
больше, чем сотрудничали с Россией до вооруженного конфликта? Или их 
достаточно напугать тремя буквами КХЛ, чтобы они в приступе страха потеряли 
рассудок и забубнили, что КХЛ - русская пропаганда?  

https://inosmi.ru/20240110/evropa-267352321.html 

К заголовкам сообщений 

Вместо Олимпиады - тюрьма? Великий вратарь толкает российских 
атлетов на преступление (Советский спорт, Москва, 9 января 2024) 

https://inosmi.ru/20240110/evropa-267352321.html


 

 

На этот раз экс-голкипер "Спартака" призвал спортсменов из нашей страны к 
прямому нарушению законодательства.  
Доминик Гашек, блестящая хоккейная карьера которого не вызывает никаких 
вопросов, в последние годы зарабатывает себе сомнительную популярность на 
ниве русофобии. Порой высказывания олимпийского чемпиона Нагано 
переходят все мыслимые и немыслимые пределы, наводя на мысли о проблемах 
с психическим здоровьем. Регулярность же выступлений Гашека очень сильно 
напоминает выступления античного политика Марка Порция Катона-старшего - 
того самого, который с маниакальным упорством предлагал разрушить 
Карфаген.  
Иногда в публичных речах Гашека наступают редкие минуты "просветлений". 
Так, недавно Доминик пожелал удачно вернуться на лед чемпиону Альбервилля 
Николаю Хабибулину. Налицо двойные стандарты - он готов следить за успехами 
своих старых знакомых, даже если они являются гражданами России. Но при 
этом общий тон его риторики в адрес нашей страны остается прежним.  
Отшумели новогодние и рождественские праздники. И по их завершении в 
публичном пространстве, конечно же, не могло не появиться очередного 
выступления некогда прославленного вратаря. На этот раз Гашек решил 
ответить - ни больше, ни меньше - двум легендам советского и мирового хоккея 
- Владиславу Третьяку и Борису Михайлову. Которые совсем недавно подвергли 
критике уровень молодежного чемпионата мира в отсутствие сборной России. 
Заодно Доминик попытался дать "советы" действующим хоккеистам из нашей 
страны.  
Получилось, как и всегда, довольно глупо и странно. Гашек заявил, что 
российские хоккеисты не смогут соревноваться на международной арене до 
момента завершения специальной военной операции на Украине. И призвал 
сделать выбор, который в данной ситуации очевиден для всех, кроме самого 
Доминика. Более того, призывы Гашека являются прямым нарушением 
законодательства нашей страны. И если кто-то попытается им последовать, у 
таких "адептов точки зрения" чеха возникнут очень серьезные проблемы.  
При этом в очередной раз остаются непонятными два момента. Первый - кто, по 
версии отдельно взятого бывшего вратаря, пусть и выдающегося, уполномочил 
его говорить от имени всего мирового хоккейного сообщества? И неминуемо 
следующий за ним второй - чего конкретно пытается добиться человек, имеющий 
определенную репутацию в спортивном мире, регулярными нападками на 
представителей чужой для него страны? В которой, он к слову, не без успеха 
выступал в годы игровой карьеры и получал не самые плохие деньги.  
Много лет назад Марк Твен в своем сатирическом рассказе "Как я редактировал 
сельскохозяйственную газету" отметил: "Разве можно желать популярности 
посредством безумия"? Доминик Гашек в последние годы пошел именно по 
этому пути, осмеянному классиком еще в 19-м веке. В похожем ключе высказался 
и Борис Михайлов, отметив, что чеху, по всей видимости, слишком часто 
попадали шайбой по голове.  
Своими призывами к российским хоккеистам Гашек, игрой которого многие из них 
восхищались в детстве и юности, по сути, толкает их на преступление. И это даже 
если оставлять в стороне этическую сторону вопроса. Остается надеяться, что 
никому из наших спортсменов и в голову не придет следовать советам, которые 
в перспективе могут разрушить их собственные жизни.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/vmesto-olimpiady-tyurma-velikiy-vratar-
tolkaet-rossiyskikh-atletov-na-prestuplenie 

К заголовкам сообщений 
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Панарин обошел Ларионова в списке лучших ассистентов в истории НХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 января 2024) 
Панарин обошел Ларионова в списке лучших ассистентов в истории НХЛ  
Российский форвард "Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин обошел Игоря 
Ларионова в списке лучших ассистентов в истории НХЛ. 
В понедельник "Рейнджерс" дома уступили "Ванкуверу" со счетом 3:6. Панарин 
забросил шайбу и отдал результативную передачу, которая стала для него 31-й 
в нынешнем сезоне и 476-й за карьеру в лиге. 
По этому показателю Панарин вышел на чистое 11-е место среди российских 
игроков, обойдя экс-форварда "Детройта", а ныне главного тренера 
нижегородского "Торпедо" Игоря Ларионова (475). 
Всего в активе Панарина на данный момент 629 матчей в регулярном 
чемпионате НХЛ и 718 (242+476) набранных очков. У Ларионова 921 игра в 
заокеанской лиге, 644 (169+475) очка.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002452_Panarin_oboshel_Larionova_v_
spiske_luchshih_assistentov_v_istorii_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Ягр прокомментировал расторжение контракта "Кладно" с Гудачеком из-за 
его игры в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2024) 
Владелец ХК "Кладно" легендарный чешский нападающий Яромир Ягр 
прокомментировал расторжение контракта клуба с вратарем Юлиусом 
Гудачеком из-за его игры в КХЛ. 
"Мы сделали официальное заявление, и я думаю, что нет необходимости в нем 
что-либо менять, дополнять или урезать. Мы достаточно все объяснили", - 
приводит слова Ягра телеканал ČT Sport. 
Однако позже Ягр написал на своей странице в социальной сети на 
православное Рождество: "Не судите, да не судимы будете". 
Напомним, "Кладно" расторг контракт со словацким голкипером Юлиусом 
Гудачеком на следующий день после подписания из-за реакции фанатов клуба. 
Последние шесть сезонов голкипер провел в КХЛ, где играл за "Северсталь", 
"Спартак", рижское "Динамо" и "Барыс". Гудачек - серебряный призер 
чемпионата мира в составе сборной Словакии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5387170-yagr-prokommentiroval-
rastorzhenie-kontrakta-kladno-s-gudachekom-iz-za-ego-igry-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о 
приглашении в команду вратаря Юлиуса Гудачека (Чемпионат.com, 
Москва, 9 января 2024) 
Капитан хоккейного клуба "Кладно" Радек Смоленяк высказался о приглашении 
в команду вратаря Юлиуса Гудачека с которым клуб расторг контракт после 
одного дня из-за критики болельщиков, и ответил на вопрос о возможном 
возвращении в Континентальную хоккейную лигу. Смоленяк в своей карьере 
играл в КХЛ за "Торпедо", "Югру" "Медвешчак" и "Слован". 
"После травмы Адама Бризгалы в команде была тяжелая вратарская ситуация. 
Поскольку мы с Гудачеком знакомы лично, я спросил его, тренируется ли он и 
заинтересован ли он в новой работе. Впоследствии я передал контакт нашему 
руководству. Мы совершаем ошибки, и я даже не подумал о его связи с КХЛ. Я 
искал помощи для "Кладно". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002452_Panarin_oboshel_Larionova_v_spiske_luchshih_assistentov_v_istorii_NKhL
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Если бы был на 10 лет моложе и поступило предложение от ЦСКА или СКА с 
большими деньгами? Я бы точно туда не поехал. И причина ясна: я против 
спецоперации (формулировка изменена в соответствии с законодательством 
Российской Федерации) России на Украине и против всей пропаганды", - сказал 
Смоленяк в интервью isport.cz. 

https://www.championat.com/hockey/news-5387122-ya-by-tochno-ne-poehal-iz-za-
situacii-na-ukraine-kapitan-kladno-o-vozvraschenii-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Яровой подпишет контракт с "Каролиной" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 9 января 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Витязя" Станислав Яровой по окончании 
сезона подпишет контракт новичка с "Каролиной".  
По нашей информации, 20-летний форвард согласовал контракт на три года. 
В нынешнем сезоне хоккеист не смог закрепиться в составе подмосковного 
клуба. В КХЛ он провел 26 матчей и набрал 9 (4+5) очков. Также на его счету 5 
(2+3) баллов за 9 игр в чемпионате ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yarovoy-podpishet-kontrakt-s-
karolinoy-2165911/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 9 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Анахайм" обменял Драйсдейла в "Филадельфию" на чемпиона МЧМ-
2024, Готье бойкотировал "Флайерз", при чем тут Минтюков 
(Чемпионат.com  , Москва, 9 января 2024) 
Каттер Готье не отвечал на звонки представителей "Филадельфии" и добился 
обмена в "Анахайм". Этой сделкой может быть доволен Павел Минтюков. 
Несколько дней назад в Швеции абсолютным триумфом сборной США 
завершился молодежный чемпионат мира 2024 года. На турнире в Гетеборге 
"звездно-полосатые" прошли весь путь без единого поражения, завершив свое 
выступление уверенной победой в финале с хозяевами соревнования. В 
решающем матче американцы не оставили шансов сборной Швеции, переиграв 
ее со счетом 6:2. 
По итогам турнира целую россыпь индивидуальных наград и призов собрал 19-
летний нападающий американцев Каттер Готье. Набравший 12 (2+10) очков в 
семи матчах форвард Бостонского Университета стал лучшим ассистентом 
мирового первенства. Звание лучшего бомбардира он разделил c чехом Иржи 
Кулихом, который набрал столько же очков, но при этом забил больше голов. 
Также Каттер вошел в символическую сборную чемпионата мира и заодно стал 
лучшим форвардом мирового первенства. Помимо этого, Каттер был включен в 
тройку лучших хоккеистов сборной США. 
На протяжении всего чемпионата мира за успехами Готье пристально 
наблюдала пресс-служба "Филадельфии Флайерз", в своих социальных сетях 
радостно освещавшая каждое результативное действие своего топ-проспекта. 
Несколько лет назад "летчики" выбрали хоккеиста под высочайшим пятым 
номером на драфте НХЛ 2022 года. Еще два года назад Готье считался одним 
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из главных талантов американского хоккея, а с тех пор он добился значительного 
прогресса, сначала в прошлом году сумев ярко себя проявить на взрослом 
чемпионате мира, а теперь разорвав молодежное первенство. 
Казалось, что впереди Готье ждет максимально светлое будущее в 
"Филадельфии", но всего через несколько дней после завершения МЧМ-2024 
взорвалась информационная бомба. Этой ночью "Флайерз" сенсационно на 
первый взгляд обменяли обладающего потрясающим броском 19-летнего 
форварда в "Анахайм Дакс", взамен получив канадского защитника Джейми 
Драйсдейла и выбор во втором раунде драфта НХЛ - 2025. 
Сделка вызвала большой резонанс за океаном, потому что далеко не каждый 
день там меняют игрока, выбранного в топ-5 на драфте НХЛ, еще до того 
момента, как он дебютировал в лиге. Неудивительно, что сразу же 
североамериканские инсайдеры бросились разбираться в причинах сделки, и 
очень скоро появились первые подробности. 
Выяснилось, что в ходе молодежного чемпионата мира представители 
"Филадельфии" столкнулись с большими сложностями при попытках встретиться 
с Готье. Американский форвард категорически не шел на контакт с клубом, из 
чего во "Флайерз" сделали вывод, что он не хочет там выступать. А вскоре 
последовала пресс-конференция генерального менеджера "Филадельфии" 
Даниэля Бриера, который честно и прямо подтвердил предположения 
инсайдеров. 
"Мы пытались дать ему время и много раз пытались с ним связаться. Он не хотел 
общаться... Поэтому в какой-то момент нам пришлось принять решение. Мы 
подумали, что сейчас самое время, когда можно получить за него максимум. 
Какое-то время я держал эту информацию при себе. Это была попытка защитить 
молодого парня. Мы надеялись, что в какой-то момент он передумает. Но он уже 
передумал. На драфте он сказал, что хочет играть за "Флайерз" и создан для 
этого клуба. Через несколько месяцев он сообщил, что не хочет играть за 
команду", - сообщил Бриер. 
С еще более интересными деталями выступил клубный инсайдер 
"Филадельфии" Джейми Баскоу, рассказавший подробности крайне необычного 
поведения пятого номера драфта НХЛ. 
"Каттер Готье будет заметным человеком в Филадельфии до конца своей 
карьеры. Он не хотел подписывать контракт с "Флайерз". Вау, просто нереально. 
Когда ему звонили Даниэль Бриер или Кейт Джонс ( президент клуба по 
хоккейным операциям. - Прим. "Чемпионата" ), он не отвечал на телефонные 
звонки! Да ладно, парень, ну, это же просто по-детски. 
В "Филадельфии" сделали правильный выбор, порвав с ним отношения. 
Представители "Флайерз" ради него отправились в Швецию, чтобы с ним 
встретиться, но сделать этого не удалось. На мой взгляд, это очень хорошо 
показывает, кто он такой. Этот парень не сыграл еще ни одного матча ни в НХЛ, 
ни в АХЛ, и уже вот так себя ведет. 
Надеюсь, что мои дети никогда не будут проявлять такое неуважение к людям. 
Если ты не хочешь здесь играть, то это твое решение, но, когда с тобой хотят 
поговорить, можно же уделить несколько минут. Просто послушай, что тебе 
скажут, а потом скажи, что не хочешь выступать за клуб. Это вопрос уважения", 
- полагает журналист. 
Сам Готье публично еще не успел объяснить свое экстравагантное поведение, 
но по одной из журналистских версий его причины кроются в детстве, в котором 
Каттер болел за "Питтсбург", а "Филадельфия" для "Пингвинз" является самым 
принципиальным соперником, поэтому 19-летний хоккеист и не хотел иметь 
отношение к "летчикам". Вот только, если это действительно так, кто мешал 



 

 

Готье сообщить об этом "Флайерз" еще перед драфтом? В любом случае Каттер 
повел себя в этой ситуации очень по-детски и еще до своего дебюта в НХЛ 
умудрился стать участником громкой истории. 
Как бы то ни было, теперь правами на строптивого американца владеет 
"Анахайм", расставшийся со своим топ-проспектом защитником Драйсдейлом. 
Его скромный контракт на $ 2,3 млн будет действовать до конца сезона-
2025/2026, так что с точки зрения нагрузки на потолок зарплат "Филадельфия" не 
получила никаких проблем. Во "Флайерз" Джейми получит высокое игровое 
время и возможность много действовать в большинстве. 
Обмен же Драйсдейла стал своего рода подарком для российского защитника 
"Дакс" Павла Минтюкова. До появления россиянина в основе американского 
клуба именно Драйсдейл считался главным молодым защитником в системе 
"Дакс". 21-летний канадец обладает громадным потенциалом и вообще-то в свое 
время также был выбран очень высоко на драфте НХЛ. В 2020 году он ушел в 
"Анахайм" под шестым номером и впоследствии очень прилично дебютировал в 
лиге. Но из-за постоянных травм в последние два сезона он сыграл в лиге всего 
18 матчей. 
Тяжелая травма исковеркала предыдущий сезон канадца. В нем он сыграл 
восемь матчей, а в межсезонье надо было подписывать новый контракт. Клуб и 
игрок оказались в сложной переговорной ситуации, так как хоккеист рассчитывал 
на серьезные деньги, а в руководстве "Дакс" не понимали, как вести себя со все 
еще талантливым хоккеистом, который фактически пропустил целый сезон. 
В итоге стороны договорились только за несколько дней до начала регулярного 
чемпионата, а уже через несколько матчей Драйсдейл снова получил тяжелую 
травму и выбыл на два месяца. Пока Джейми разбирался с проблемами со 
здоровьем, 20-летний Минтюков на эмоциях мощно ворвался в НХЛ в своем 
дебютном сезоне, с ходу заняв место в первой бригаде большинства, но 
последние матчи провел уже далеко не так ярко. 
И кто знает, как скоро молодой россиянин обретет стабильность и станет 
последовательным защитником. В теории Драйсдейл в здоровом состоянии в 
дальнейшем мог бы навязать конкуренцию Павлу и подвинуть его с атакующей 
позиции, что создало бы дополнительное давление на россиянина. В этой связи 
сегодняшний обмен Готье стал для Павла отличным решением. Теперь 
очевидно, что в руководстве "Анахайма" сделали осознанную ставку на 
россиянина. Крутой дебют Минтюкова позволил "Дакс" с легким сердцем 
расстаться со своим активом, получив взамен очередного талантливого 
нападающего, тогда как Драйсдейл теперь будет уживаться с Джоном 
Тортореллой в "Филадельфии".  
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